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Confira a programação da 
Tradicional Festa em louvor a 
Nossa Senhora Aparecida que 
acontece no fim de semana, 12.  

Pais e mães preocupados com 
a segurança de seus filhos, 
buscam respostas e melhorias 
no Cei Mário Edson de Aguiar, 
em Marcílio Dias
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Confira quem foram os 
homenageados no baile de 
época Túnel do Tempo, que 
aconteceu no último sábado, 5.
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O OFÍCIO DE QUEM FORMA 
TODAS AS PROFISSIÕES

DIA DO PROFESSOR 

Professores contam os desafios enfrentados atualmente na Educação, do ensino básico ao superior. E o motivo 
pelo qual, ainda seguem na profissão
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BRUNA WERLE

Acesse nosso site através desse QR Code.
Utilize a câmera do seu smartphone. 
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EDITORIAL

ARTIGO/
EDUCAÇÃO AMBIENTAL

U ma das maneiras que pode-
mos utilizar para trabalhar 
conceitos  que abrangem o 
contexto de gestão ambien-

tal, é começar a conscientizar a população 
o mais cedo possível, dessa forma, uma 
solução que pode ser explorada é começar 
ainda na escola, fazendo com que desde pe-
quenos os alunos já criem uma mentalidade 
diferenciada, que incorpore os aspectos de 
proteção e gestão ambiental  e que dessa 
maneira eles possam começar a trabalhar 
essas questões em suas casas, um bom 
exemplo que podemos destacar é o das 
escolas do campo do município, elas con-
tam com  programas que estimulam esse 
cuidado, como por exemplo o programa 
Sanitarista Júnior. 
O projeto educativo desenvolvido pela 
Companhia Integrada de Desenvolvimento 
Agrícola de Santa Catarina – CIDASC – tem 
como objetivo principal a defesa agrope-
cuária, sanidade ambiental e humana. Com 
esses objetivos em mente a metodologia 
abordada visa a realização de atividades 
diferenciadas que tornem a aplicação e a 
fixação dos conceitos mais lúdica e diverti-
da, fazendo uso de aulas práticas em campo, 
vídeos e quando possível o agendamento 

com profissionais área tanto para palestras 
como para alguma atividade específica. Para 
auxilio das aulas também é disponibilizada 
uma apostila com os temas base sendo o 
bem-estar animal, doenças e pragas como 
preveni-las, ações de preservação do meio 
ambiente, melhoria na gestão dos recursos 
naturais da região, entre outros.
Com o foco nos alunos, tendo em vista  que 
boa parte dos que frequentam as escolas 
que possuem esse projeto (escolas do 
campo) são alunos que moram em  proprie-
dades rurais, o objetivo geral de fazer com 
que tudo que é visto na escola possa ser 
reaplicado fora dela, tanto para familiares 
como a comunidade em geral, aumentando 
o nível de atenção a práticas que poderiam 
passar sem serem notadas e corrigindo 
assim possíveis erros que possam vir a  ser 
identificados e que muitas vezes  ocorrem 
por falta de conhecimento ou  ainda por falta 
de atenção a certos detalhes, aliando a prá-
tica vivenciada diariamente, com assuntos 
interdisciplinares que são debatidos em 
sala de aula. ■

ANDRIELE BAIL LANGER 
IVANA MARIA RIBEIRO MACHADO

OSVALDO JOÃO DE AGUIAR JUNIOR

A PROFISSÃO
QUE FORMA TODAS

AS OUTRAS

D ia 15 de outubro, come-
mora-se o dia do Professor. 
Em meio a atual situação 
do sistema educacional 

brasileiro, refletir sobre os desafios enfren-
tados por gestores, professores, alunos e 
governantes se faz necessário. Enumerá-
-los depende do ponto de vista de cada 
um, e olhar para cada um deles, para 
então encontrar uma solução, não é tarefa 
fácil. É preciso conhecimento, diálogo e 
mais empatia para compreender que o 
futuro de um País é reflexo da Educação.

Historicamente, a educação no Brasil, 
passou por poucas mudanças desde o 
início até os dias atuais. Nos primeiros 
anos, após as primeiras colônias bra-
sileiras, até o começo do século XIX, a 
educação era promovida pelos Jesuítas, 
voltada à catequização dos índios e o 
ensino das primeiras letras aos filhos dos 
colonizadores. 

Esse cenário recebeu mudanças com a 
vinda da Família Real ao Brasil, em 1808, 
mas continuou segregando a sociedade. 
Considerado um artigo de luxo, sendo 
um privilégio para os membros da elite, 
a escola era frequentada por pequena 
parte da população: os brancos. Negros, 
mulatos e mamelucos, eram analfabetos 
e não tinham o mesmo acesso ao ensino. 

Durante o século XIX, seguiu o modelo 
de formação de profissionais liberais, 
visando assegurar diploma profissional 
com direito a ocupar postos privilegiados 
no mercado de trabalho. No início do 
século XX houve uma expansão e cres-
cimento de universidades. A partir da 
terceira década a educação passou a ser 
baseada no princípio de inclusão social 
vindo dos Estados Unidos.

Foi somente nesse período que a edu-
cação se voltou ao atendimento da massa. 
No entanto, o País não estava preparado 
para receber a demanda de alunos que 
passaram a estar presentes nesses espaços. 
As consequências dessa transformação 
refletem até os dias atuais. O acesso 
rápido e instantâneo a um conjunto de 

informações vindas de diversas mídias 
torna obsoleto o conteúdo ensinado pelo 
professor em sala de aula, não sendo mais 
novidade, e por isso, desinteressante.

Nas páginas desta edição, além de 
homenagens, a opinião sobre os atuais 
desafios de uma sociedade tecnologi-
camente moderna pelo olhar de quem 
está à frente da educação: os professores. 
Enfrentá-los diariamente não é tarefa de 
casa, nem para depois, é constante e per-
manente. Quem escolheu essa profissão, 
sem dúvidas, está ciente da batalha que 
terá de lutar diariamente. Mas, ainda 
assim, são apaixonados pelo o que fazem. 

A arte de lecionar vai além das salas 
de aula, está na compreensão de que o 
ensino-aprendizado é um processo lento, 
e necessita de paciência e muito conhe-
cimento. É preciso estar aberto para não 
somente despejar conteúdo e informação, 
mas compreender que cada aluno, na 
sua singularidade, tem uma história de 
vida, uma visão de mundo, e precisa ser 
respeitada, acolhida. 

Ser professor é aprender ensinando. 
No contato com os alunos, aprende-se 
a amar o que faz. Aprende-se a ter fé em 
um futuro próspero. Aprende-se a crescer 
e evoluir com o processo de interação e 
socialização. E é por isso, que diante a 
tantos desafios, os professores continuam 
entrando em sala de aula, e dando o seu 
melhor. 

Também nas páginas deste tabloide, 
uma denúncia. Pais, preocupados com a 
segurança de seus filhos, denunciaram o 
descaso da Secretaria de Educação com 
o Centro de Educação Infantil Mário 
Edson Aguiar, no distrito canoinhense 
de Marcílio Dias. Salas lotadas e infra-
estrutura a desejar. Na ânsia por expli-
cações e melhorias, fomos procurados. 
Em resposta, a justificativa da Secretaria 
até convence: “estamos em obras e vamos 
arrumar”. Sem previsão para o fim das 
obras, seguimos aguardando a conclusão, 
na esperança de que a vida dos pequenos 
não esteja em perigo. ■
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BASTIDORES redacaocorreiodonorte@gmail.com

CANOINHAS SEDIA 4º 
ENCONTRO REGIONAL DO NORTE 
CATARINENSE DAS RFCCS

DIVULGAÇÃO

CALENDÁRIO ESCOLAR I

A Secretaria de Estado da Educação (SED) de Santa Catarina 
apresentou nesta quarta-feira, 09, o Calendário Escolar para o ano 
letivo 2020. O início das aulas na rede estadual está agendado para 
06 de fevereiro e o término para 16 de dezembro. O período de 
recesso para os alunos é de 20 de julho a 02 de agosto. A proposta 
é ter um calendário unificado para as escolas estaduais e muni-
cipais, permitindo que os alunos, pais e professores de ambas as 
redes tenham férias no mesmo período. ■

CALENDÁRIO ESCOLAR II

Para este ano, a grande novidade é que as matrículas e rematrí-
culas devem ser feitas de forma on-line para todo o Estado. Com 
a matrícula on-line o processo torna-se mais ágil, evitando filas 
nas escolas e dando mais comodidade aos responsáveis, para que 
façam as matrículas em qualquer horário e pelo próprio celular. 
Caso os pais necessitem, as matrículas poderão ser realizadas nas 
escolas do estado. ■

PROJETO RECUPERAR I

O Governo do Estado fez o primeiro repasse de recursos do Pro-
jeto Recuperar, no valor de R$ 2,5 milhões, na última sexta-feira, 
4. O beneficiário é o Consórcio Interfederativo Santa Catarina 
(Cincatarina), que fará a manutenção de 1,6 mil quilômetros de 
malha rodoviária estadual em 64 cidades. O montante representa 
um investimento de R$ 8 mil por quilômetro em cinco meses, já 
que o total será de R$ 12,8 milhões neste período. ■

PROJETO RECUPERAR II 

O chefe da Casa Civil, Douglas Borba, relembra que o convênio 
do Cincatarina foi o primeiro celebrado com o Executivo. “Agora, 
o consórcio pode efetivamente começar a operar, fazendo a ma-
nutenção das rodovias. Dessa forma, começamos a transformar 
Santa Catarina em um verdadeiro canteiro de obras, que devem 
ocorrer de forma simultânea em todas as regiões”, destaca Borba. ■

DESTAQUE NA DANÇA

As últimas semanas foram de muitas conquistas para o Grupo 
de Dança Urban Style, que participou de dois grandes eventos de 
dança em SC. Sendo o único grupo da cidade a estar participando 
da 7ª edição do Festival de Dança da cidade de Itajaí, no dia 21 de se-
tembro; e da 28ª edição do Dance Joaçaba, nos dias 4 e 5 de outubro. 
O grupo conquistou em cada festival seis importantes premiações 
nas modalidades de danças urbanas, contemporâneo e estilo livre. 
Com essas conquistas, o grupo conquista a incrível marca de 157 
premiações em sua trajetória, participando de grandes festivais em 
SC e PR, e em eventos de porte nacional e internacional. ■

C anoinhas foi tomada pela cor de 
rosa. Cerca de 150 mulheres que 
representam a Rede Feminina de 
Combate ao Câncer (RFCC) em toda 

Santa Catarina, estiveram na cidade que sediou o 
4º Encontro Regional do Planalto Norte Catari-
nense. O evento foi um momento de aprendizado 
e integração entre as voluntárias dos municípios 
de São Bento do Sul, Caçador, Fraiburgo, Porto 
União e União da Vitória, Rio Negrinho, Garopaba, 
Guaramirim, Navegantes e Brusque.

Participaram da abertura do encontro com-
pondo a mesa de autoridades, a presidente da 
RFCC de Canoinhas, Ana Claudia Wunderlich, 
a presidente estadual da Rede, Sônia Rieg Fis-
cher; o prefeito municipal, Gilberto dos Passos, 
o pediatra Dr. Antônio Vasco Magalhaes Teles, a 
secretária de Assistência Social, Cintia Aguiar, e a 
presidente da Associação dos Pacientes Oncoló-
gicos da região de Canoinhas (Apoca), Ernestina 
de Lima Gonçalves.

O evento contou com diversas palestras, que 
abordaram temas relacionados a Campanha do 
Outubro Rosa, ao câncer de mama e do colo de 
útero, a saúde física, mental e emocional femi-
nina, e do próprio voluntariado. A presidente 
estadual da RFCC, destaca a importância do tra-
balho desenvolvido pelas voluntárias no amparo 
e auxílio às pessoas acometidas de câncer.

“Receber o diagnóstico da doença, não sig-
nifica uma sentença de morte, mas sim, ter um 
novo olhar para a vida, um novo sentido, valorizar 
ainda mais cada momento, ser mais grata. E nós 
voluntárias, precisamos ajudar essas pacientes 
e suas famílias, que perdem o chão. Um abraço, o 
acolhimento, um olhar diferente, dando atenção, 
ouvindo e dizendo palavras confortantes, fazem 
toda a diferença para elas”, aconselha.

Sonia ainda destaca que uma pesquisa, 
recentemente feita pelo Instituto Nacional do 
Câncer (Inca), do Ministério da Saúde, aponta 
para aproximadamente 60 mil novos casos de 
câncer de mama por ano no Brasil. A estatística 
de mortes é de 16.927, sendo 16.724 mulheres e 
203 homens. Por isso, a necessidade da preven-
ção e do diagnóstico precoce. 

“O outubro é só um mês para lembrar que 
ainda dá tempo de fazer o exame, que o ano ainda 
não acabou. Mas a prevenção precisa acontecer 
o ano todo”. 

De acordo com o Inca cerca de 30% dos casos 
de câncer de mama podem ser evitados com a 
adoção de hábitos saudáveis como a prática de 
atividade física, alimentação saudável, manuten-
ção do peso corporal adequado, baixo consumo 
de bebidas alcoólicas, amamentar e evitar uso de 
hormônios sintéticos, como anticoncepcionais e 
terapias de reposição hormonal. ■
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

LOCAL

É PRECISO INCENTIVAR

Os vereadores de Canoinhas aprovaram 
o projeto enviado pelo executivo, o qual 
concede incentivo a Empresa Ervateira 
Yacuy. Os empresários responsáveis pela 
fábrica pretendem realizar a ampliação 
e expansão de sua área de produção. A 
votação ocorreu na última terça-feira, 08. 
Pelo texto, ocorrerá a cessão de uso por 
10 anos de uma área de terra onde, hoje, 
está uma rua sem denominação. Com 
este novo espaço a Yacuy poderá ampliar 
o parque industrial.

DESTA FORMA

A empresa deve aumentar e modernizar 
sua linha de produção, resultando em 
benfeitorias para o município, como a 
agregação de valor ao bem produzido em 
Canoinhas, tanto como a geração de novas 
vagas de emprego.

NAS REDES SOCIAIS

Houve quem quisesse criticar o projeto 
de lei, alegando que a destinação da área 
não seria possível pelo espaço ser público 
e de uso comum. Porém, como apontou o 
laudo técnico do executivo, a área era de 
pouco uso e o texto aprovado pela câmara 
já adequou em lei esta questão. Na ocasião, 
prefeito e vereadores foram acusados 
por internautas de estarem favorecendo 
o empresariado com as propriedades de 
Canoinhas.

EM REUNIÃO

O prefeito Beto Passos rebateu as acusações: 
“o meu diálogo é com pessoas sérias e que a 
sociedade de Canoinhas conhece, a exemplo 
do senhor Niceto Fuck. Vamos continuar 
apoiando as empresas locais e empresas que 
desejarem investir em Canoinhas. O nosso 
compromisso é com a verdade”, disse numa 
reunião sobre o projeto.

VERDADE SEJA DITA

Canoinhas já sofre com a falta de indústrias. 
Difi cultar o caminho das que já existem pode 
afetar negativamente a dinâmica da econo-
mia do município, em consequência reduzir 
postos de trabalho e interferir no poder de 
compra da população. O prefeito acerta quan-
do decide incentivar a família Fuck. Sabe que 
lá na frente essa ação pode render um bom 
capital. Para Canoinhas, ressalve-se.

INCLUSIVE

Três Barras também aprovou um pacote 
de bondades para a classe empresarial. 
No Programa de Geração de Empregos, o 
executivo poderá destinar de forma subsi-
diada até 5.000 m³ de terra; e/ou 1.000 m³ 
de cascalho; para terrenos de empresas 
que busquem expandir ou se instalar nos 
limites de Três Barras. Os insumos serão 
custeados em 95% pelo município, com 
contrapartida de 5% da empresa interes-
sada. Emprego e renda sempre garantem 
bons negócios. Pronto, Falei. ■

REPRODUÇÃO

EMPREGOS TEMPORÁRIOS 
DE FIM DE ANO MOVIMENTAM 
ECONOMIA LOCAL

DESEMPREGO EM CANOINHAS

De acordo com os dados divulgados 
pelo Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), divulga-
do pela Secretaria de Trabalho do Mi-
nistério da Economia, trabalhadores 
de Canoinhas enfrentam um cenário 
instável em relação a contratações 
em novos empregos. O município 
teve a baixa de 20 registros de tra-
balhadores em agosto. Os dados 
trazem a contratação de 349 novos 
trabalhadores no mês no município, 
porém o total de registros fi nalizados 
soma 369. Dados de setembro ainda 
não foram divulgados.

Mas a análise total dos dados traz 
um cenário positivo no município. 
Ao todo durante o ano de 2019 até o 
momento, foram registrados 3.260 
novos registros temporários, en-
quanto o término de registros somou 
3.060, fi cando assim com saldo po-
sitivo de contratações, com cerca de 
200 funcionários que se efetivaram 
nas vagas. Em relação ao compara-
tivo de 12 meses, o saldo também é 
positivo, foram 147 contratações que 
se efetivaram.

NATAL DA PAZ

Resultado de uma parceria entre 
Prefeitura de Canoinhas, Sindilojas, 
CDL e ACIC este ano acontece em 
Canoinhas a terceira edição do Natal 
da Paz. A programação inicia no dia 
29 de novembro com desfi le coreo-
gráfi co, participam 24 alas do evento. 
A fi m de movimentar o Centro em 
mais oportunidades, o show neste 
ano não será no mesmo dia do des-
fi le. “Abriremos a programação com 
o desfi le na sexta. E no domingo se 
apresentam gratuitamente a dupla 
João Bosco e Vinícius”, afi rma o pre-
feito Beto Passos.

Consolidado como um dos 
maiores de Santa Catarina, o Natal 
da Paz atrai uma verdadeira multi-
dão às ruas do Centro de Canoinhas 
movimentando o comércio local. 
Como nas edições anteriores deste 
projeto, várias empresas e entidades 
se mobilizam em apoiar patrocinan-
do a iniciativa. “Não há dinheiro 
público no pagamento do show. A 
força que Canoinhas mostrou em 
2017 e 2018 ao unir-se para celebrar 
tantos bons momentos nos aponta 
que o caminho a seguir é este da 
colaboração também em 2019”, 
ressalta o prefeito. ■

O
cenário econômico lo-
cal deve ser fomentado 
pelas ações planejadas 
pelo Sindicado do Co-

mércio Varejista de Canoinhas (Sin-
dilojas) em parceria com a Associação 
Empresarial De Canoinhas (ACIC), 
a Câmera dos Dirigentes Lojistas de 
Canoinhas (CDL), e a Prefeitura do 
Município. Eventos devem resultar no 
crescimento de vendas no fi nal do últi-
mo trimestre, também impulsionado 
pelas vagas temporárias de empregos.

Ao contrário da perspectiva nacio-
nal, que demonstram uma tendência 
de estagnação para este fi m de ano, no 
estado de Santa Catarina o cenário é 
mais animador. “Estamos efetuando 
um  crescimento acima da média na-
cional e com isso a massa salarial aca-
ba se desenvolvendo junto”, comenta 
Carlos Burigo, Presidente do Sindicato 
do Comércio Varejista de Canoinhas 
(Sindilojas) e Vice Presidente do Pla-
nalto Norte da Federação do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo de Santa 
Catarina (Fecomércio).

A abertura de vagas temporárias 
de empregos para o fi m de ano tam-
bém deve impactar nos números 
da região. “Aquecendo as vendas e 
aumentando os empregos, principal-
mente os temporários de fi nal de ano, 
o Sindilojas como entidade represen-
tativa do comércio, deseja fomentar o 
comércio da região através de varias 
ações”, ressalta Burigo. 

Realizada pelo Sindilojas, a Con-
venção Coletiva de Trabalho (CCT) 
que garantiu a legalidade para aber-
tura do comércio aos domingos e 
feriados da nossa região também 
teve resultado expressivo. “Estamos 
trabalhando em parceria com outras 
entidades, planejando varias ações 
em conjunto, uma delas é a criação do 
sábado legal, onde o comércio poderá 
abrir neste sábado, feriado de 12 de 
outubro”, comenta Burigo.

Várias ações e atrações culturais 
devem acontecer na cidade, uma 
delas é o Natal da Paz, que visa atrair 
para o município clientes de toda a 
região. “Canoinhas tem um comércio 
efi ciente, diversifi cado e muito amplo, 
com todas estas ações trabalhadas em 
conjunto com as entidades parceiras, 
Canoinhas se destaca para se tornar 
um centro comercial de referência 
em toda nossa região”, fi naliza Burigo.

BRUNO MARCINICHEN
Canoinhas

Parceria entre Prefeitura, Sindilojas, CDL e ACIC 
garante ações e eventos para fomentar economia 
em Canoinhas

Deputados João Amin e Dr. Vicente em reunião com Marcelo Fett e Rui Gonçalves. 
Amin (PP) apresentou uma emenda ao Projeto de Lei nº 260/2019 que tramita na 
Assembleia Legislativa e que visa criar a nota fiscal segura em Santa Catarina. A 
iniciativa tem por objetivo fomentar o setor de inovação e tecnologia no estado.
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CONSELHEIROS TUTELARES SÃO ELEITOS
VOTAÇÃO: As eleições para os Conselhos Tutelares aconteceram neste domingo, 6, em todo o Brasil. Os eleitos assumem 
como conselheiros tutelares em 10 de janeiro de 2020, para um mandato de quatro anos (2020 a 2024). Os conselheiros 
tutelares agem em defesa dos direitos da criança e do adolescente em situações de vulnerabilidade. O processo de escolha 
dos conselheiros e suplentes abrangeu três fases: prova escrita, capacitação e eleição por voto facultativo

tribuídos em 3 seções. A votação eletrônica 
aconteceu na Escola Alinor Vieira Côrte e 
elegeu as cinco profissionais para a função.

Clarice Rosa, Edina Jancoski de Matos, 
Valdirene Schermach Drosdek, Mayara 
Pires e Camilla Carneiro foram as mais 
votadas e serão empossados dia 10 de 
janeiro de 2020, por meio da Secretaria de 
Assistência Social. 

 O Conselho Tutelar é um órgão per-
manente e autônomo, não jurisdicional, 
composto por membros eleitos pela 
população, responsável por zelar pelo 
cumprimento dos direitos das crianças e 
dos adolescentes. 

TRÊS BARRAS

Em Três Barras, o processo de escolha uni-
ficada para o Conselho Tutelar levou 476 
eleitores às urnas, neste domingo, 6. Foram 
188 votos computados nas duas seções da 
Escola Básica Municipal Guita Federmann, 
na sede do Município. Outros 288 eleitores 
votaram nas duas urnas da Extensão da 
Escola Municipal João Pacheco de Miranda 

Lima, no distrito de São Cristóvão. 
Ani Caroline (Carol), Professor Adão, 

Eliane Tibes, Josiane (Nane) e Thomas 
Felipe foi os cinco eleitos. Mara Pavesi, e 
Duda ficaram como suplentes. Mesmo 
tendo desistido da disputa, Marquinhos do 
São José recebeu três votos. O pleito ainda 
teve três votos brancos ou nulos. 

IRINEÓPOLIS

No município de Irineópolis, 16 candi-
datos estavam concorrendo a vaga. Ao 
todo, foram 1.935 eleitores foram às urnas 
neste domingo. Destes, foram 1.925 votos 
válidos, oito nulos e dois brancos. Foram 
escolhidas Maria Aparecida Bueno Ferrei-
ra, Jaqueline Gielinski, Zélia Edite Savicki, 
Fernanda Eli Suckow Cardoso e Lenir 
Dranka de Lima. 

Durante o afastamento do Conselhei-
ro Tutelar titular, seja por férias, licença 
maternidade ou paternidade, licença 
de saúde - entre outros - os candidatos 
suplentes que assumem a função serão 
Nicolas Braz Lezan, Andrea Calza Martins, 

Simone Konkel Mikatowicz, Sandra Renate 
Maydl e Natália Bueno Ferreira. 

BELA VISTA DO TOLDO

No município de Bela Vista do Toldo, 840 
eleitores validariam seus votos para eleger 
os seus representantes no Conselho Tute-
lar, durante as 9 horas de pleito eleitoral, 
na sala 05 da escola estadual Estanislau 
Schumann. 

Das 13 candidatas habilitadas para 
participar do Processo de Escolha dos 
Membros para Compor o Conselho Tu-
telar de Bela Vista do Toldo/SC, gestão 
2020/2024, Rosane Marko do Rosário, 
Silvia Rank Damaso da Silveira, Rosane 
MuchinskiKucarz, Kelly Caroline Lietz 
Alves e Adriana Borges da Silva foram as 
cinco mais votadas. 

Como suplentes ficaram eleitas Ana 
Claudia Pinto, Taís Adriane Nunes dos San-
tos, Giovana Lessak, Edenise Cordeiro Viei-
ra, Mara Aline Czerniak Woidella, Luciane 
Ferreira, Talita Vanessa Carneiro, e Cléia 
Vanessa Baumgarten respectivamente. ■

N este domingo, 6, assim como 
em todo o país, os municípios 
que compõem o Planalto Nor-
te Catarinense elegeram seus 

representantes para atuarem no Conselho 
Tutelar nos próximos quatro anos. Confira 
os resultados na região:

Em Canoinhas, de acordo com a presi-
dente do Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (CMDA), 
Viviana Uba, a quantidade de eleitores 
foi significativa. “O processo teve sucesso 
porque a sociedade canoinhense enten-
deu a importância de votar e escolher os 
conselheiros tutelares que são as pessoas 
que vão trabalhar diretamente na garantida 
dos direitos das crianças e adolescentes do 
nosso município”, observa.

Os eleitos são Ângela Conceição, Daiane 
Wendt Fuck, Vanderlei Lemos, Luciméri 
Santi e Rosângela Fernandes são os novos 
titulares. Já os suplentes são Andrea Les-
nioski, Maria Madalena K. Lima, Fabiane 
do Prado Paul, Silmara Murant e Maristela 
dos Reis Barbosa.

MAJOR VIEIRA 

Em Major Vieira, 11 candidatos se habilita-
ram a disputar as cinco vagas disponíveis 
para o Conselho Tutelar. O pleito não obriga 
o cidadão a comparecer às urnas, mesmo 
assim no município 944 eleitores foram às 
urnas. Destes, cinco votos foram em branco, 
e dois nulos. 

Franciny M.H.Bosse, Rutiane Ap. Lisboa 
, Neiva Rodrigues Flor, Sandra Wille Canfil e 
Vanessa Smentkovski foram as mais votadas 
e assumem o cargo no ano que vem. Já An-
dressa Terres, Daiane de F. Moisés, Luciane 
Malakóvsk, Edina Niepiçue, Caetano Couto 
e Aline Tadra assumem como suplentes, em 
caso de necessidade.

PAPANDUVA

Em Papanduva, 16 candidatos concorreram 
às vagas. Ao todo, foram computados 1.197 
votos válidos, dos 13.534 eleitores aptos, dis-

BRUNA WERLE
Canoinhas

LOCAL

Apuração dos votos na secretaria de Assistência Social, Trabalho, Emprego e Renda de Três Barras

REPRODUÇÃO
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 11/10

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

SÁBADO - 12/10

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

DOMINGO - 13/10

Sol o dia todo sem nu-
vens no céu. Noite de 
tempo aberto ainda 
sem nuvens.

SEGUNDA - 14/10

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 
de tempo aberto ain-
da sem nuvens.

TERÇA - 15/10

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

QUARTA - 16/10

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

QUINTA - 17/10

Sol o dia todo sem nu-
vens no céu. Noite de 
tempo aberto ainda 
sem nuvens.

▲25º

▼11º

chuva 0%
0 mm

RURAL

CAMPO &
LAVOURA

▲32º

▼16º

chuva 0%
0 mm

▲33º

▼16º

chuva 0%
0 mm

▲33º

▼14º

chuva 0%
0 mm

Dra. Ana Lúcia Hanisch
Pesquisadora Epagri – EECan

O BRASIL QUE BRILHA
NA QUESTÃO AMBIENTAL

N o dia 02 de outubro tive o pra-
zer e a honra de apresentar os 
resultados das pesquisas da 
Epagri/Estação Experimental 

de Canoinhas sobre Melhoria de Caívas, 
para um público de pesquisadores inter-
nacionais durante o 25º Congresso Mundial 
da IUFRO (International Union ff Forest 
Research Organizations), em Curitiba.

Além da oportunidade única de va-
lorizar nossas pesquisas perante tantas 
instituições renomadas, pude também me 
orgulhar de ver os trabalhos de pesquisa e 
ordenação florestal realizados no Brasil nos 
últimos quinze anos, serem apresentados 
de forma magistral. O stand do Brasil no 
IUFRO, promovido pela Embrapa e Serviço 
Florestal Brasileiro, entre outros, foi um dos 
stands mais bonitos e dinâmicos que eu já 
presenciei em eventos desse porte.

O enfoque era muito forte sobre as 
políticas de conservação e preservação 
ambiental que o Brasil desenvolveu e im-
plementou ao longo desse período. Políticas 
públicas como a própria reformulação do 
Serviço Florestal Brasileiro em 2006, com o 
forte apelo de integrar todas as informações 
ambientais e florestais através do Sistema 
Nacional de Informações sobre o Meio Am-
biente - SINIMA; a realização dos Inventá-
rios Florísticos Florestais em praticamente 
todos os Estados brasileiros e a proposta de 
sua atualização periódica a cada dez anos; 
a operacionalização de políticas colossais 
previstas no Códi-
go Florestal de 2012, 
como o Cadastro 
Ambiental Rural - o 
famoso CAR - e as po-
líticas de adequações 
ambientais das pro-
priedades, que atin-
giram praticamente 
todo o território na-
cional, são de deixar 
os “gringos” de boca 
aberta. Não há pa-
ralelo no mundo, de 
um país com a nossa 
dimensão, com a nos-
sa biodiversidade e 

principalmente, com a nossa agropecuária 
ter um sistema integrado de informações 
tão eficiente quanto o que nós alcançamos.

Além disso, as políticas públicas de 
valorização de produtos da biodiversidade, 
com destaque para o extrativismo do açaí na 
região norte, são um encanto e um case de 
sucesso com poucos precedentes.

Essa imagem de conseguir preservar, 
valorizar culturas locais e, simultaneamen-
te, crescer na agropecuária nacional foram 
muito bem apresentadas pela exposição. 
O secretário Valdir Colatto, presente no 
evento, soube destacar muito bem essa 
nossa vocação durante o lançamento da 
quarta edição do livro Florestas do Brasil 
em Resumo (inclusive, um material que 
todos deveriam ler). O SFB tem um sistema 
de identificação, registro e análise de infor-
mações associadas às florestas naturais e 
plantadas do Brasil desde 2006. É um traba-
lho enorme, belíssimo e muito importante 
para a sociedade brasileira. 

Desmerecer todo o avanço que o Brasil 
teve nos governos anteriores por questões 
ideológicas/partidárias não é o caminho 
correto. O caminho para nosso sucesso na 
busca de sermos os maiores produtores 
de alimento do planeta, é valorizarmos 
o que foi feito e darmos continuidade no 
caminhar, fortalecendo projetos e políticas 
que conciliem o uso e a conservação das 
florestas do Brasil. Parabéns aos organiza-
dores do stand! ■

PRESERVAÇÃO: Dos 20 milhões de hectares da extensão 
original da Floresta com Araucárias, hoje restam apenas 
de 1 a 3%. Para o futuro, a expectativa de cientistas da 
Universidade de Reading, no Reino Unido, não é nada positiva. 
Segundo estudo publicado este ano na Wiley Online Library, 
a araucária (Araucaria angustifolia) deve ser totalmente 
extinta até 2070, como resultado da intensa e predatória 
exploração madeireira e do manejo inadequado das sementes

SEM ESTRATÉGIAS DE CONSERVAÇÃO, 
ARAUCÁRIA DEVE SER EXTINTA EM 
2070, DIZ ESTUDO

ASCOM/FUNDAÇÃO
GRUPO O BOTICÁRIO

O cenário é agravado pe-
las mudanças climáticas, 
que interferem nesse e 
em outros ecossistemas. 

Para os cientistas, apenas intervenções 
direcionadas podem ajudar a garantir a 
sobrevivência da espécie na natureza

Componente importante da Mata 
Atlântica, a araucária ocorre predomi-
nantemente nos estados do Sul do Brasil 
e em algumas regiões serranas do Sudeste. 
Conhecida como símbolo do Paraná, a 
árvore de grande porte pode atingir 50 
metros de altura. Atualmente, os poucos 
remanescentes da espécie estão localiza-
dos em pequenas e médias propriedades 
rurais, que asseguram aos agricultores 
uma importante fatia de renda por meio 
da extração do pinhão (semente da 
Araucária) e das folhas de erva-mate, que 
fazem parte do ecossistema da Floresta 
com Araucárias.

ARAUCÁRIA+
Como forma de conciliar a conservação de 
espécies e o desenvolvimento econômico, 
em 2013, foi criada a iniciativa Araucária+ 
por meio da parceria entre as fundações 
Grupo Boticário de Proteção à Natureza 
e CERTI. A proposta objetiva impulsionar 
a conservação da biodiversidade, redu-
zindo a tendência de desmatamento e 
degradação desse ecossistema por meio 
de um modelo de valorização da Floresta 
com Araucárias e de desenvolvimento 
sustentável das comunidades associadas.

Atualmente, o Araucária+ conta com 

mais de 50 organizações parceiras, entre 
empresas, institutos de Ciência e Tecno-
logia, investidores, poder público e cerca 
de 80 produtores articulados. Mais de 6,5 
milhões de metros quadrados de floresta 
estão sendo conservados e monitorados 
pela iniciativa. Também foi firmada a 
parceria com o Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social (BNDES) 
para a restauração ecológica e estrutura-
ção da cadeia de restauração em regiões 
de remanescente, visando a proteção 
de 2,6 milhões de metros quadrados de 
Floresta com Araucárias.

Por meio da iniciativa, produtores 
locais são conectados a um mercado 
diferenciado, formado por empresas que 
adotam estratégias de inovação e susten-
tabilidade em seus produtos, demandan-
do insumos de origem sustentável, com 
informação e rastreabilidade agregada. 
Para acessar esse mercado, os agricultores 
devem adotar o Padrão Sustentável de 
Produção, com análise das cadeias produ-
tivas em que se identificam os principais 
impactos derivados da extração de produ-
tos da floresta. Integrados, eles recebem 
orientação técnica e capacitação, além de 
um plano de melhorias direcionado para 
cada propriedade.

“Nós formamos uma rede de atores 
que estão envolvidos das mais variadas 
formas com as cadeias produtivas não-
-madeireiras desta floresta e que, por falta 
de incentivos ou conhecimento, acabam 
trabalhando de forma isolada. Ao conec-
tarmos esses atores, potencializamos os 
impactos de suas iniciativas. Com isso, 
geramos renda e conservamos a Floresta 
com Araucárias”, destaca Guilherme 
Karam, coordenador de Negócios e Biodi-
versidade da Fundação Grupo Boticário. ■
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PALESTRA:
“ A VIDA QUE 
VALE A PENA”
Local: Câmara de Vereadores de CANOINHAS
Data 18/10/2019
Horário: 20h
Palestrantes: Laine Valgas e Afonso Kulevicz
Doação voluntária: 1kg de alimento que 
será destinado ao Hospital Santa Cruz de 
Canoinhas.

• Laine Valgas é Coach, Neurocoach e 
Jornalista da NSC TV, apresentadora do 
Jornal do Almoço e colunista no Jornal 
Hora de Santa Catarina.

• Afonso Kulevick é Educador Físico e 
Empresário Mestre, doutorando em 
Ciência do Movimento Humano

Local: Salão da ADC RIGESA em Três Barras-SC
Data 23/10/2019
Horário: 20h 
Palestrante: Jardel Beck
Doação voluntária: 1kg de alimento que será destinado ao Hospital 
de Três Barras

DIVULGAÇÃO

 DIVULGAÇÃO

PALESTRA: A MÁGICA DO SUCESSO 
– TRANSFORMANDO EMPENHO EM 
DESEMPENHO

CONVITE: O SEST SENAT de Três Barras convida os transportadores e público em geral para assistirem a duas incríveis 
palestras no mês de outubro, que fazem parte do Projeto “TRANSPORTE EM AÇÃO”, o qual inclui também uma Copa Regional 
de Futsal que está com as rodadas em andamento em Três Barras

“Nossa intenção é ajudar as pessoas a entenderem como
é possível parar de ‘bater ponto’ na vida e passar a vivê-la, de verdade

- sendo protagonista da própria história, não coadjuvante.”
(Laine Valgas)

Transporte) são organizações com personalida-
de jurídica de direito privado voltados a atender 
o segmento do transporte e a sociedade, estan-
do atento a todos os movimentos que visam o 
desenvolvimento e aprimoramento do setor, 
propondo melhorias, beneficiando a todos os 
modais do transporte e integrando efetivamen-
te todo país, trazendo maior qualidade de vida 
e mobilidade a população.

Inaugurado em 22 de agosto de 2014, o 
SEST SENAT Unidade D – 29 de Três Barras – 
SC vem prestando inquestionável serviço de 
atendimento social e de formação profissional 
aos trabalhadores das empresas do setor de 
transportes. ■

J ardel Beck é Palestrante-Mágico. Mas-
ter em Programação Neurolinguística, 
premiado no festival internacional de 
mágicas de Marrakesh.

Com uma abordagem inovadora, tem como 
seu diferencial, acrescentar mágicas de impacto 
ao conteúdo inteligente, tornando a comunica-
ção dinâmica e efetiva.

  
Inovação, Surpresa, Mudança e Motivação 

são as palavras mais associadas à sua palestra, 
que une conteúdo inteligente e humor na 
medida

 
O SEST/SENAT (Serviço Social do Trans-

porte e Serviço Nacional de Aprendizagem do 
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

E-mail: milenarfm@gmail.com
Blog: luciocolombo.blogspot.com.br

O MELHOR BUFFET DA CIDADE
PRATOS VARIADOS, COM QUALIDADE 

BUFFET EM KILO - BUFFET LIVRE - MARMITAS POR ENCOMENDA

NOVO CONSELHO TUTELAR
DE IRINEÓPOLIS

A s eleições para conselheiros tute-
lares foram realizadas no último 
domingo, 6,  em clima de tran-
qüilidade.  Este ano 16 candidatos 

concorreram ao cargo de Conselheiro Tutelar 
de Irineópolis.  Embora fosse voto facultativo, 
mesmo assim, do universo de 7.734 eleitores, 
apenas 1.925 compareceram para votar.

Conselheiros Tutelares:  Maria Aparecida Bueno Ferreira, 368 votos,
Jaqueline Gielinski, 248 votos, Zélia Edite Savicki, 159 votos, Fernanda Eli Suckow Cardoso, 140 votos e

Lenir Dranka de Lima, 124 votos

Suplentes: Nicolas Braz Lezan (1º. Suplente), 112 votos;  Andrea Calza Martins, 103; Simone Konkel 
Mikatowicz,  102; Sandra Renate Maydl, 97 e Natália Bueno Ferreira. 96 votos. 

Foram 1.925 votos válidos, oito nulos e dois em branco.  Na eleição de quatro anos atrás, foram 
1.500 votantes, 425  a menos do pleito deste ano, que foi de 1.925 votos

A agência da Cresol Central Sicoper 
de Irineópolis, realizou na noite desta 
terça-feira, 8, no Clube Valões, em 
parceria com o Sebrae e a CDL, um 
Workshop, com dicas e soluções sobre 
finanças e planejamento para as em-
presas do município. 

O Encontro de Negócios, contou 
com a participação de 41 pessoas, entre 
microempresários e da equipe de apoio 
da Cresol, Sebrae e Câmara de Dirigen-
tes Lojistas de Irineópolis. 

O Workshop foi conduzido pelo en-
genheiro de Produção Civil, com mes-
trado em Planejamento Empresarial, 
Marinho da Silva, que presta serviços 
ao Sebrae de Santa Catarina. Estiveram 
presentes, Celso Wille, presidente da 
CDL e Associação Comercial, Simone 
de Fátima Levandoski, gestora da enti-

dade; Hélzio Holzaphel e Wilson Mar-
tinho Wolf,  gerente e diretor financeiro 
da agência da Cresol, respectivamente; 
Elaine Haubricht Moissa, coordenadora 
do evento.

Os principais temas abordados pelo 
instrutor do Sebrae, nas quase quatro 
horas de duração do Workshop, foram o 
Planejamento da Gestão Financeira das 
empresas, fluxo de caixa, contas a pagar 
e a receber, DARF, balanço patrimonial, 
indicadores financeiros, entre outros, 
conforme explica.

A participação de 30 empresários, 
ultrapassou as expectativas dos pro-
motores do Encontro de Negócios, 
de acordo com a avaliação de Hélzio 
Holzaphel e de Marinho da Silva, enge-
nheiro de Produção Civil que conduziu 
as atividades do Workshop.

WORKSHOP DA CRESOL,
SUPEROU AS EXPECTATIVAS

O empresário Wilson Celso 
Ludka,  proprietário do Ouro 
Verde Som e Propaganda, 
este ano se superou. Pre-
parou uma festa “de patrão” 
para a sociedade de Canoi-
nhas e Região. O salão do 
Canoinhas Tênis Clube (cen-
tro), superlotado de jovens e 
pessoas de todas as idades.  
Presença de empresários 
de todos os segmentos da 
sociedade civil organizada 
da cidade,  prestigiaram o 
esforço de Wilson Ludka, 
que promoveu no último 
sábado, 5, a 8ª. Edição do 
Baile Túnel do Tempo.

Tive a honra de receber 
dois certificados de Honra 
ao Mérito: o primeiro, em 
nome do Grêmio XV de 
Julho, que este ano comple-

taria 54 anos, e o segundo, 
pelos serviços prestados à 
imprensa local e regional 
por cerca de 37 anos. Foi 
emoção para coração forte, 
por vários motivos. Entre 
eles, o reconhecimento do 
Ouro Verde Som, pelo es-
forço e pelo meu trabalho 
ao longo de muitos anos 
dedicados à comunicação 
social, com seriedade, pro-
fissionalismo, imparcialidde  
e honestidade.  “Merci” ao 
prezado amigo Wilson e sua 
competente equipe.  Quero 
agradecer também, de pú-
blico, aos cumprimentos e 
às inúmeras manifestações 
de carinho e amizade, a 
maioria de amigos e conhe-
cidos que há anos não nos 
encontrávamos.

No mosaico, com imagens do fotógrafo Indio, Wilson me entregando o Certificado de Honra ao Mérito; Lúcio 
e a esposa Maria Lúcia e Lúcio com a querida amiga, Marilde Cordeiro, também homenageada da noite

BAILE TÚNEL DO TEMPO, A FESTA
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Alguns professores
contribuem para a 
nossa educação, 
mas os especiais 
conseguem deixar 
uma marca para
a vida inteira.
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CIRCULAÇÃO DE VÍRUS DA FEBRE 
AMARELA NA REGIÃO É UM ALERTA PARA 

A IMUNIZAÇÃO
VACINAÇÃO: A doença é transmitida por mosquitos do gênero Haemagogos a pessoas não vacinadas que adentram áreas 
rurais, matas, rios, parques, reservas ou localidades que já tem casos confirmados da doença. Canoinhas está em uma área 
de corredor ecológico, e já existe a circulação do vírus amarílico no município

das salas de vacina para a população, e 
em casos suspeitos de epizootia, medidas 
são adotadas. “O que fazemos diante de 
casos de epizootia é aumentar a divul-
gação da vacinação e fazer buscas ativas 
com a equipe de vacinação para descobrir 
pessoas não vacinadas e imunizá-las. Em 
caso de paciente suspeito de Febre Ama-
rela, um protocolo já instituído é iniciado”, 
afirma a Enfermeira do Ambulatório de 
Epidemiologia, Francieli da Costa Colla.

Mesmo com os trabalhos de divulga-
ção e campanhas de vacinação, ainda falta 
para o município atingir um nível seguro 
de imunização. “A cobertura vacinal hoje 
está em torno de 63% da população vaci-
nada, e abaixo de 60% é considerada risco 
de epidemia, e só acima de 95% podemos 
afirmar que a comunidade está fora do 
risco de passar por epidemia de Febre 
Amarela”, comenta Cristina.

MORTES POR FEBRE AMARELA

Em junho deste ano a Vigilância Epide-
miológica confirmou a morte por febre 
amarela de um homem de 40 anos, que 
residia em Itaiópolis. Ele não tinha registro 
de vacina na rede pública e morreu em 29 
de junho. Na ocasião, foi feito um mutirão 
de vacinação em um raio de dois quilôme-
tros da casa do paciente, resultando em 
492 pessoas imunizadas. Outro paciente 
que teve a morte registrada em 2019 em 

N o município de Canoinhas 
ainda não foram registra-
dos epizootia (encontro de 
macacos mortos, ossada) e 

nem encontro de macaco doente, mas há 
possibilidade do vírus já estar na região. O 
último registro de epizootia em Canoinhas 
foi no verão de 2017.

“Canoinhas está em uma área de cor-
redor ecológico, e já existe a circulação do 
vírus amarílico no município, e mesmo 
com o trabalho de vigilância passiva da 
febre amarela em nosso município, ainda 
não foram encontrados primatas mortos, 
ossadas ou doentes.”, comenta Cristina 
Brandes Grosskopf, bióloga do setor de 
endemias, do ambulatório de epidemio-
logia, da Secretaria Municipal de Saúde de 
Canoinhas. 

A orientação, ao encontrar um animal 
morto é não o retirar do local, não o tocar, 
impedir a aproximação de animais e assim 
que possível avisar a vigilância sobre a loca-
lização do macaco morto. Em Canoinhas os 
telefones para informar casos de epizootia 
são: 3622-8416 (Ambulatório de Epidemio-
logia), 3622-4678 (Zoonoses) e 3621-7719 
(Secretaria Municipal de Saúde).

O município tem a vacina de Febre 
Amarela incluída na rotina de vacinação 

BRUNO MARCINICHEN
Canoinhas

No “Dia D” todas Unidades Básicas de Saúde
estarão vacinando contra a Febre Amarela

REPRODUÇÃO

Santa Catarina foi um homem de 36 anos 
morador de Joinville, que não havia se 
vacinado.

DIA D

A febre amarela silvestre é uma doença 
infecciosa febril aguda causada pelo vírus 
da febre amarela. Ela é transmitida por 
mosquitos do gênero Haemagogos a pes-
soas não vacinadas que adentram áreas 

rurais, matas, rios, parques, reservas ou 
localidades que já tem casos confirmados 
da doença. A forma urbana da doença é 
quando ocorre transmissão da mesma pelo 
Aedes aegypti.

De acordo com a secretaria de Saúde, 
no dia 19 de outubro, próximo sábado, 
todos as unidades de saúde do município 
estarão abertas para atividades do Outubro 
Rosa e vacinação contra o Sarampo e Febre 
Amarela. ■
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CAMPANHA DE VACINAÇÃO CONTRA O 
SARAMPO JÁ COMEÇOU

IMUNIZAÇÃO: Na segunda-feira, 07, teve início a nova Campanha Nacional de Vacinação contra o Sarampo, em todas as 
cidades catarinenses, com foco em dois grupos: a primeira fase é voltada para as crianças entre seis meses a 4 anos, 11 
meses e 29 dias. A segunda fase é para os adultos entre 20 e 29 anos de idade

O Sarampo é uma do-
ença viral, extrema-
mente contagiosa. 
O vírus se espalha 

facilmente pelo ar através da res-
piração, tosse ou espirros e pode 
ficar até duas horas no ambiente. 
A única forma de se prevenir é 
com a vacinação. Os principais 
sintomas do sarampo são: febre, 
tosse, coriza, aparecimento de 
manchas vermelhas no corpo e 
olhos avermelhados.

A primeira fase da mobiliza-
ção da Campanha Nacional de 
Vacinação contra o Sarampo será 
até 25 de outubro, em que serão 
imunizadas crianças de seis meses 
a menores de cinco anos. O dia D 
será em 19 de outubro. No entan-
to, só deverão receber a dose da 
vacina, as crianças que não foram 
vacinadas na rotina.

O Ministério da Saúde (MS) op-
tou por dar prioridade para as pes-
soas dessas faixas etárias porque 
elas estão entre as mais acometidas 
pela doença em 2019. A secretária 
de Saúde de Canoinhas, Zenici 
Dreher, lembra que vacinar contra 
o sarampo é importante para evi-
tar complicações como cegueira, 
encefalite, diarreia, infecções no 
ouvido, e até mesmo o óbito. 

O calendário de vacinação 
prevê que as crianças tomem a 
primeira dose da vacina Tríplice 
viral (protege contra sarampo, 
caxumba e rubéola) aos 12 meses 
e a segunda, aos 15 meses. No en-
tanto, caso a criança não possua o 
registro de imunização, precisa ser 
levada até uma unidade de saúde 
para atualizar a situação vacinal

BRUNA WERLE
com informações de
GOV/SC

DIVULGAÇÃO

No dia 19, todas as unidades 
básicas de saúde estarão abertas o 
dia todo, com uma programação 
especial, que envolvem ativida-
des alusivas ao Outubro Rosa, e 
vacinando a população contra o 
sarampo e a febre amarela. “Como 
será em um sábado, dá para ir com 
a família. A prevenção é para todos”, 
ressalta Zenici.

Já a segunda fase da Campanha 
será entre os dias 18 e 30 de novem-
bro com a aplicação de doses em 
adultos entre 20 e 29 anos de idade. 
O dia D da segunda fase será em 30 
de novembro. A meta do munícipio 
de Canoinhas é vacinar 2,6 milhões 
crianças na faixa prioritária e 13,6 
milhões adultos.

No caso dos jovens adultos 
com idade entre 20 e 29 anos é 
fundamental que verifiquem a si-
tuação vacinal. “Adultos. Caso não 
tenham tomado, não lembrem ou 
não tenham mais a carteirinha de 
vacinação, a recomendação é que 
vá até uma sala de vacina”

A secretária adverte que os 
adultos, nesta faixa etária precisam 
ter tomado duas doses da vacina 
ao longo da vida. Caso a pessoa 
não sabe se foi vacinado e não tem 
a carteira para comprovar, a reco-
mendação é tomar a dose única da 
vacina mesmo assim. “Mal não faz 
reforçar a imunização e é uma for-

ma de prevenir as doenças”, afirma. 
Em Papanduva, a vacina está 

disponível nos Postos de Saúde 
Ignácio Pazda do São Cristóvão, Ir-
mãos Félix e David Wawrzeniak do 
centro, Dona Izabel da Rondinha e 
Posto do Pinhal. Para ser imunizado 
é necessário apresentar a caderneta 
de vacinação e o cartão SUS. ■

"Dia D" acontece dia 19 de outubro em todas as Unidades Básicas de Saúde do Município
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MANDE SEU RECADO:
e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
Fone: 3622-1571
WhatsApp: 98865-7880

O Fala Cidadão é um quadro que tem por objetivo permitir que o leitor tenha seu espaço e possa se manifestar trazendo sua visão da cidade, reclamações, sugestões, 
dúvidas, elogios ou qualquer coisa que deseja, portanto o que é publicado nesta página não se trata da visão do jornal, e sim de pessoas da comunidade.

DEU AULA PRO 
BOLSONARO!

ATENDIMENTO
NADA PRIORITÁRIO

ESTÁ
FUNCIONANDO

“Diariamente lemos, ouvimos, assistimos críticas ao 
atual Presidente do país, e isto também ocorreu na co-
luna Pronto, falei. Só gostaria de lembrar que em termos 
administrativos e governamentais, pode-se equiparar a 
Administração de uma nação com a de um município? 
Fica a pergunta: O que o exército brasileiro, bombeiros, 
etc.... foram fazer na Amazônia? Foram sem conhecimen-
to do Presidente?”, opina nosso leitor.

Nosso assinante reclama do descaso com os idosos no aten-
dimento do Banco do Brasil ao não ter um colaborador para 
auxiliar na retirada das senhas. De acordo com ele, a agência 
bancária não está respeitando a lei número 10.048, de 8 de 
novembro de 2000, que afirma que idosos com idade igual 
ou superior a 60 anos, bem como as pessoas portadoras de 
deficiência, gestantes, lactantes e as pessoas acompanhadas 
por crianças de colo terão atendimento prioritário.

Uma canoinhense sente-se satisfeita com o serviço 
prestado pela unidade de saúde no bairro em que 
mora. “Nunca tive problema em elogiar o que está 
funcionando! Em 20 anos morando na Cohab 2, não 
sabia nem quem eram os agentes de saúde! Agora 
estou sendo visitada, entrevistada, atendida! E uns 
profissionais muito educados e atenciosos!”, elogia 
nas redes sociais. 

ASCOM/CBM ASCOM/PMC DIVULGAÇÃO
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PAIS SE PREOCUPAM COM A SEGURANÇA DAS 
CRIANÇAS DO CEI MÁRIO EDSON DE AGUIAR
DENÚNCIA: Uma denúncia chegou até a equipe de jornalismo do Correio do Norte. Um grupo de pais preocupados com a segurança 
de suas crianças, pede respostas e melhorias imediatas nas instalações do Centro Educacional Mario Edson Aguiar, no distrito 
canoinhense de Marcílio Dias. O CN averiguou as informações e buscou as respostas com a Secretaria Municipal de Educação

publicado em agosto deste ano, o Cei 
possui três salas de aulas para atender a 
demanda de 84 alunos, divididos entre 
Pré I e Pré II, Jardim, Berçário e Maternal. 

Seguindo as orientações do Minis-
tério da Educação, a área mínima para 
todas as salas para crianças de 0 a 6 anos 
deve contemplar 1,50 m² por criança 
atendida, considerando a importância da 
organização dos ambientes educativos e 
a qualidade do trabalho. 

Recomenda-se, assim, que a metra-
gem das salas seja a mesma, independen-
temente da faixa etária, possibilitando 
alterações nos agrupamentos, de acordo 
com a demanda da comunidade. A Dire-
tora de Educação Infantil, Eliane Cristina 
Krull, esclarece que o número de respon-
sável por criança, varia conforme a faixa 
etária, mas para cada seis a oito crianças, 
é preciso a supervisão de um adulto. 

No Pré I, são 20 alunos matriculados, 
no Pré II, são 25. No Jardim, são 15 e no 
Berçário e Maternal, são turmas unifica-
das, que somam 24 crianças. Segundo as 
informações da secretaria, atuam no Cei 
Mario de Aguiar, seis professoras e cinco 
monitoras. A distribuição de alunos por 
sala e de professoras/monitoras seguem 
a legislação e as normas do Ministério 
da Educação.

MÓVEIS E ACESSÓRIOS

Outra reclamação dos pais, é que, na per-
cepção deles, falta berço e carrinhos para 
atender a demanda escolar. De acordo 
com Eliane, quando há falta de material, 
do qual o Cei não consegue adquirir com 
os recursos próprios, a direção faz o pedi-
do a secretaria. “Nunca soubemos dessa 
necessidade”, afirma. 

Segundo ela, não existe quantidade 
ideal, pois nem todos os alunos dormem 
ao mesmo tempo. A recomendação do 
Ministério da Educação é que os ambien-
tes escolares infantis, sejam locais volta-
dos para cuidar e educar das crianças, in-
centivando o seu pleno desenvolvimento, 
e respeitando seus próprios ritmos 

“A atual recomendação é: quanto me-
nos móveis e carrinhos, melhor. Então a 
Secretaria de Educação está substituindo 
os berços por camas empilháveis tendo 
como princípio a autonomia, movimen-
to livre e foco na rotina e nos cuidados. 
Além de cercear a liberdade, o berço é 
anti-higiênico. A cama empilhável pode 
ser facilmente desinfetada diminuindo 
a disseminação de doenças também. 
Vários Ceis de Canoinhas já possuem as 
camas empilháveis que logo chegarão à 
unidade de Marcílio também”, justifica 
a diretora. 

O ideal é que o espaço destinado ao 
repouso, contenha berços ou similares 

T radicionalmente, as constru-
ções escolares seguem um 
Programa de Necessidades 
previamente estabelecido 

pelas Secretarias de Educação. A constru-
ção de uma unidade de Educação Infantil 
demanda planejamento e envolve os 
estudos de viabilidade, a definição das ca-
racterísticas ambientais e a elaboração do 
projeto arquitetônico, incluindo o projeto 
executivo, o detalhamento técnico e as es-
pecificações de materias e acabamentos.

Em Marcílio Dias, o Centro de Edu-
cação Infantil Mário Edson de Aguiar foi 
criado em 1995 e inicialmente levava o 
nome do distrito. Somente 11 anos depois, 
que passou a homenagear o canoinhense 
Mário Edson de Aguiar. Em meados de 
2012, o então prefeito municipal, Leoberto 
Weinert inaugurou a ampliação e reforma 
na unidade escolar. 

No entanto, de acordo com o Secretário 
Municipal de Educação, Osmar Olesko-
vicz, a nova obra foi construída em cima 
de uma fossa, da qual, encontrava-se em 
situação de risco. Durante esses anos, 
nenhuma medida foi tomada para solu-
cionar o problema. Na semana passada, 
pais de alunos do Cei, preocupados com 
a segurança das crianças denunciaram, 
anonimamente, a precariedade na estru-
tura do Mário Edson. 

“Estamos pensando no bem-estar de 
nossos filhos e a estrutura que nós vemos 
não nos passam segurança. Crianças 
amontoadas na sala, tipo formigueiro. 
Queremos respostas e melhorias”, afirma 
um dos pais. 

Quanto à fossa, o secretário garante 
que já foi resolvido e não apresenta mais 
perigo às crianças. “No ano passado, 
fomos com uma equipe da Secretaria de 
Obras e a fossa foi preenchida com pedras, 
para que não continuasse cedendo”, afir-
ma Oleskovicz.

Outro problema que preocupa os pais, 
é que uma parte da cerca, em frente ao 
espaço recreativo da creche, está arreben-
tada, colocando a segurança das crianças, 
novamente, em pauta. De acordo com o 
secretário, a cerca encontra-se aberta para 
que a obra em andamento na unidade seja 
realizada. “Logo será necessária a entrada 
de veículos grandes que passarão pelo 
local. Assim que a obra for encerrada, será 
arrumada”, assegura. 

SALAS DE AULA

Dos 213,56 m² de área construída, de 
acordo com o Plano Diretor do Município, 

BRUNA WERLE
Canoinhas

LOCAL

Cerca que está arrebentada será arrumada após as reformas no interior do CEI

BRUNO MARCINICHEN

onde as crianças possam dormir com 
conforto e segurança. Recomenda-se que 
sua área permita o espaçamento de no 
mínimo 50 cm entre os berços para faci-
litar a circulação dos adultos entre estes.

MATRÍCULAS 

Para ingressar em uma das unidades 
escolares municipais, a secretaria abre, 
mensalmente, o processo de matrículas 
online. Os pais têm a opção de escolher 
até quatro Centros de Educação Infantil, 
de acordo com o sistema de Georrefe-
renciamento, que distribui e remaneja 
os alunos conforme a disponibilidade 
de vagas, e garante a matrícula na escola 
mais próxima de residência da criança.

Os dados da secretaria mostram que 
atualmente três crianças estão na lista de 
espera para o CEI Mário Edson de Aguiar. 
De acordo com a Diretora da Educação 
Infantil, há vagas para estas crianças em 
outras unidades, mas os pais preferem 
este CEI.

A classificação de cada criança é feita 
de acordo com a renda bruta familiar, os 
gastos com moradia, pensão e de acordo 
com o número de integrantes do grupo 
familiar. Têm prioridade às vagas as 
crianças com deficiência, crianças que 
estiverem em abrigos institucionais e 
as que integrarem o grupo familiar no 
qual todos os responsáveis legais pela 
criança possuem jornada de trabalho 
de oito horas diárias em período diurno. 
São oferecidas vagas em período integral, 
vespertino e matutino. 

Para ingressar na unidade é preciso 
apresentar documentos à comissão de 
matrícula, composta, inclusive, por pais. 
Se há discordância dos pais em relação 
às vagas já preenchidas, eles devem 
apresentar denúncia formal junto à 
comissão no próprio CEI para posterior 
investigação. 

PRESTAÇÃO DE CONTAS

Para que os pais estejam sempre cientes 
das atividades da Associação de Pais e 
Professores (APP), é necessário estar 
atento aos bilhetes recebidos nos cader-
nos dos alunos e ao mural da instituição. 
As prestações de contas são feitas men-
salmente no quadro do CEI. Os gastos 
com recursos oriundos da APP são defi-
nidos pelo Conselho Escolar que os pais 
participam inclusive.

Além dos recursos advindos da Se-
cretaria da Educação, cada instituição 
de ensino é responsável pela arrecadação 
de verbas, seja por meio da contribuição 
espontânea para APP, ou de eventos, 
rifas, atividades que gerem lucro, para a 
manutenção básica da unidade. Para que 
os gestores tenham êxito nas suas finan-
ças, Osmar lembra que o engajamento 
dos pais é de suma importância para a 
comunidade escolar. 

“Quando os pais participam junto das 
questões escolares, eles se empoderam 
da escola, e se empoderando, ajudam a 
cuidar mais ainda do espaço onde seus 
filhos passam boa parte do dia”, finaliza 
o secretário. ■
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professor. O que precisa, segundo 
Cortella, é que sociedade civil veja 
os estímulos que são ofertados ao 
profissional. “Com isso, entendo que 
o professor tem que ser estimulado 
com salários condizentes, condições 
de trabalho adequados, seja móvel 
ou imóvel, capacitação permanente 
e reconhecimento de sua importân-
cia para o desenvolvimento de uma 
nação”, opina o gestor escolar.
Para ele, o maior desafio na profissão 
é ter professores preparados para 
encarar o cenário atual da sociedade. 
Na sua visão, é fundamental resgatar 
a autoridade do professor, pois a va-
lorização e respeito da classe é maior 
do que valores monetários. “Desejo 
que além da melhoria salarial e de 
condições de trabalho, com Escolas 
melhores equipadas, queremos o res-
peito ao único profissional que forma 
todos os outros”, anseia.

AS RESPONSABILIDADES DE DE SER 
UM EDUCADOR 

“A escola é um ambiente diverso e 
isso é ótimo. Porém, tal diversidade 
precisa ser reconhecida e acolhida 
por todos. É preciso ter capacidade 
de compreender o ser humano em 
suas múltiplas condições, é preciso 
ter ciência de que cada estudante 
carrega uma história, uma forma de 
educação própria, uma condição 
social, um padrão cultural oriundo de 
seu processo de socialização”, relata 
o professor de sociologia Reginaldo 
Antonio Marques dos Santos. 
Respeitar as diferenças e buscar digni-
dade humana não é papel somente do 
professor, mas, de toda a sociedade. 
Professor na rede Estadual, com sete 
anos de sala de aula, Santos lembra 
que professores e estudantes preci-
sam de melhores condições. “E isto 
não é somente a questão salarial, há 

uma infinidade de outros fatores que 
influenciam o nosso modo de ser e 
de fazer educação no país. Enquan-
to os professores não se unirem e a 
educação for prioridade somente em 
discursos eleitorais como temos visto, 
continuaremos enfrentando cada vez 
mais obstáculos”, argumenta.
Uma vez que para ele, ser professor é 
carregar consigo a responsabilidade 
de ser parte do processo de formação 
de alguém, e ao mesmo tempo, ter a 
felicidade de aprender todos os dias 
a partir deste contato com o outro, o 
que mais o motiva é o fato de ganhar 
como presente amigos em forma de 
alunos. 
“Olho cada encontro como único e 
não perco a oportunidade de oferecer 
algo que possa contribuir não somen-
te com a formação na disciplina ou 
com as notas, mas principalmente, 
com a vida do estudante. Afinal, 
somos seres humanos e não meros 
números, precisamos ser respeitados 
pelo que somos”, observa.
O professor não perde a crença em 
um futuro melhor. “O futuro que 
desejamos para nossos filhos e netos 
deve começar por nossas atitudes, 
pelas escolhas que fazemos, pelos 
governantes que elegemos, pela nossa 
formação contínua. Não adianta falar 
para o estudante que ele deve fazer da 
própria vida uma obra de arte se não 
lutarmos para fazer o mesmo com as 
nossas. Este é o meu desejo, e, como 
disse o poeta brasileiro Bráulio Bessa: 
“Tenho fé e acredito na força do pro-
fessor.”, finaliza Santos. 

UM PROCESSO DE SOCIALIZAÇÃO 
DOS CONHECIMENTOS

Professor há 34 anos, o Dr. em Geo-
grafia, Jairo Marchesan, que leciona 
na Universidade do Contestado (UnC) 
Campus de Canoinhas, na Gradua-

ção e no Programa de Mestrado em 
Desenvolvimento Regional, e exerce 
a atividade com prazer e satisfação, 
comenta que a profissão é a possi-
bilidade e, também, o processo de 
interação, produção e socialização de 
saberes e conhecimentos.
“Evidentemente, é uma atividade que 
exige ler e estudar constantemente, 
bem como, buscar novos conhe-
cimentos, análises, interpretações 
e reflexões. De igual modo, exige o 
compartilhamento disso por meio do 
discurso ou pela escrita. Isso favorece 
o crescimento intelectual individual, 
dos estudantes, leitores e, por exten-
são, da sociedade. Da mesma forma, a 
difusão do conhecimento pela escrita 
permite a materialização de ideias e 
reflexões para o presente e o futuro”, 
afirma.
Lidar com a quantidade de informa-
ções disponibilizadas é o primeiro 
de tantos desafios do ofício. E para 
isso, de acordo com ele, é preciso ter 
a capacidade de filtrar, delimitar e 
se apropriar das informações mais 
importantes ou significativas. Outro 
desafio, apontado pelo professor, é 
fazer com que os estudantes perce-
bam e reconheçam a Escola e a Uni-
versidade como espaços privilegiados 
para a produção e apropriação de 
conhecimentos e saberes e que estes 
podem contribuir para autonomia, 
emancipação intelectual e, quem 
sabe, possibilitar qualidade de vida. 
“Mais um dos desafios é o estímulo e 
o incentivo à leitura desde a educação 
fundamental até a superior. Afinal, a 
leitura e o estudo constituem-se em 
alternativas necessárias e urgentes 
para superar as condições atuais e 
possibilitar alcançar níveis civilizató-
rios pautados na cooperação, solida-
riedade, respeito, democracia, justiça 
e do bem viver da sociedade humana 
entre si e desta com a natureza”, reflete 
o professor.
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VOCÊ PRECISA SABERVOCÊ PRECISA SABER

PROFESSOR: A ARTE 
DE LECIONAR 

DIA DO PROFESSOR: “Ser professor é ampliar os horizontes e demonstrar ao aluno novas perspectivas, atingindo não 
apenas o fator pedagógico/acadêmico, mas também a socialização e construção de novos padrões no ambiente em que 
estão inseridos. Valorizando cada qual dentro das suas singularidades”, define a professora Pâmela Kéroline Mathias.

A ssegurar a todos os cida-
dãos a formação comum 
do conhecimento, indis-
pensável para o exercício 

da cidadania, fornecendo meios para 
se desenvolverem na convivência so-
cial, na vida familiar, nas instituições 
de ensino e pesquisa, no trabalho, 
nas organizações da sociedade civil 
e nas manifestações culturais, são os 
objetivos da Educação, processo for-
mativo garantido por Lei e de direitos 
de todos os brasileiros. 

O papel da escola nesse processo 
é, em primeiro plano, ensinar as maté-
rias da grade curricular, mas também, 
em complemento à família, auxiliar 
na formação moral, preparar o jovem 
para o futuro, mostrar a diversidade 
social e cultural, despertar a empatia 
e o respeito ao próximo, para ser, 
assim, um agente transformador da 
sociedade.

A história de quase 50 anos de 

BRUNA WERLE
Canoinhas
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ESPECIAL ESPECIAL

James Luis Brey leciona há 20 anos e há sete anos é gestor escolar do Sagrado Coração de Jesus

Professora Pâmela Kéroline Mathias  do
Atendimento Educacional Especializado (AEE)

Professor Doutor Jairo Marchesan leciona há 34 anos 

Pedro Penteado é professor há 50 anos

docência de Pedro Penteado do 
Prado começa ainda no ano de 1968, 
enquanto cursava os anos finais da 
educação básica no Exército. Com óti-
mos professores, o desejo por ensinar 
o que sabia foi sendo lapidado. Sob 
o regime militar, o Brasil vivia, nessa 
época, um processo de industrializa-
ção acelerado e um forte crescimento 
econômico. A educação estava voltada 
aos trabalhadores e objetivava a for-
mação de mão-de-obra para ocupar 
inúmeros postos de trabalho. 

Natural de Leblon Régis, mas 
morando em Curitibanos por conta 
do serviço militar, em 1969, Penteado 
mudou-se para Canoinhas, onde fez 
o curso de Sargento da Polícia Militar. 
Em 1970, já formado na academia, 
foi convidado pelo professor Eloi 
Bona para lecionar no colégio Santa 
Cruz, na disciplina de Desenho Ge-
ométrico aos alunos do ginásio (hoje 
equivalente aos anos finais do ensino 
fundamental).

Naquela época, não era obrigató-
rio o diploma de licenciatura. Profis-
sionais com notório saber poderiam 
ministrar aulas de disciplinas de 
áreas afins à sua formação. “Eu sabia 

e entendia de desenho, então aceitei 
o convite do professor Bona. No ano 
seguinte, com a instauração do ensi-
no médio, comecei a lecionar para o, 
então, ensino científico”.

A lei 5.692, de 11 de agosto de 
1971, fixou as novas diretrizes e ba-
ses para a educação, instituindo o 
ensino de 1º e 2º graus. Entendia-se 
por ensino primário e secundário 
a educação correspondente ao en-
sino de primeiro grau e por ensino 
médio, o de segundo grau. O obje-
tivo da nova lei era proporcionar ao 
educando a formação necessária ao 
desenvolvimento de suas potencia-
lidades, servindo de elemento de 
autorealização, qualificação para o 
trabalho e preparo para o exercício 
consciente da cidadania. 

Conforme o artigo 20 da LDB 
5.692/71, a formação de professo-
res para o 1º e 2º graus seria feita 
progressivamente. Depois de sete 
anos lecionando, em 1977, Penteado 
formou-se em Arquitetura. Segundo 
ele, não havia muitos desafios, uma 
vez que o respeito era mútuo. “Não 

havia problema de indisciplina. 
Drogas era coisa de cidade grande, 
não fazia parte da nossa realidade. E 
raramente tinha algum problema de 
ordem social. As pessoas iam para a 
escola para aprender e os professores 
dedicados realmente em ensinar”, 
afirma.
 

ENSINAR PARA APRENDER!

Formado em Educação Física com 
Especialização em Educação Espe-
cial e Inclusiva, o diretor da Escola 
de Ensino Fundamental Sagrado 
Coração de Jesus, James Luis Brey 
leciona há 20 anos. Para ele, ser pro-
fessor é mais do que uma profissão 
é um dom designado por Deus à 
poucos. “Passar o seu conhecimento, 
aprender junto com seus alunos é 
transformar nossa sociedade em um 
lugar melhor”, afirma Brey.
E a motivação vem de dentro. O 
Filósofo Mário Cortella disse que 
o professor tem que ser motivado 
naturalmente, pois escolheu ser Professor Reginaldo Marques dos Santos (no canto direito) com seus alunos

Nesse caminho de ensino, cabe, ao 
Professor, também, desafiar-se a estar 
em constante processo formativo. Pa-
ralelamente, ter habilidades para es-
tabelecer relações e conexões teóricas 
e práticas. “Desejo que a Educação 
seja percebida, reconhecida e afir-
mada como uma das prioridades da 
vida dos estudantes, dos governantes 
e da sociedade”, almeja Marchesan.

O AMOR PELA PROFISSÃO

“Ser professor é ampliar os horizon-
tes e demonstrar ao aluno novas 
perspectivas, atingindo não apenas 
o fator pedagógico/acadêmico, mas 
também a socialização e construção 
de novos padrões no ambiente em 
que estão inseridos. Valorizando cada 
qual dentro das suas singularidades”, 
afirma Pâmela Kéroline Mathias. 
Para a professora do Atendimento 
Educacional Especializado (AEE), 
desde 2010, que atualmente leciona 

na Escola Básica Municipal Dr Aroldo 
Carneiro de Carvalho, o maior de-
safio enfrentado pelos profissionais 
da educação é a falta de valorização 
e reconhecimento, considerando 
a importância que este trabalho 
possui na vida de cada aluno, e por 
consequência no desenvolvimento 
das sociedades.
“No entanto, não há para mim outra 
motivação que não seja a de ver nos 
olhos dos nossos alunos a gratidão 
por ter conquistado algo, que por 
menor que fosse, possui um valor 
enorme para eles, que nos confiam 
e dividem os seus sonhos. É nesse 
momento que percebo que escolhi 
e fiz a coisa certa”, enaltece Pâmela. 
Compreender a importância do es-
tudo e do conhecimento na vida das 
pessoas é o que a professora deseja 
para o futuro da educação. “E além 
disso, compreender que ser profes-
sor demanda muito aprendizado, 
mas acima de tudo muito amor por 
lecionar”, espera. ■
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professor. O que precisa, segundo 
Cortella, é que sociedade civil veja 
os estímulos que são ofertados ao 
profissional. “Com isso, entendo que 
o professor tem que ser estimulado 
com salários condizentes, condições 
de trabalho adequados, seja móvel 
ou imóvel, capacitação permanente 
e reconhecimento de sua importân-
cia para o desenvolvimento de uma 
nação”, opina o gestor escolar.
Para ele, o maior desafio na profissão 
é ter professores preparados para 
encarar o cenário atual da sociedade. 
Na sua visão, é fundamental resgatar 
a autoridade do professor, pois a va-
lorização e respeito da classe é maior 
do que valores monetários. “Desejo 
que além da melhoria salarial e de 
condições de trabalho, com Escolas 
melhores equipadas, queremos o res-
peito ao único profissional que forma 
todos os outros”, anseia.

AS RESPONSABILIDADES DE DE SER 
UM EDUCADOR 

“A escola é um ambiente diverso e 
isso é ótimo. Porém, tal diversidade 
precisa ser reconhecida e acolhida 
por todos. É preciso ter capacidade 
de compreender o ser humano em 
suas múltiplas condições, é preciso 
ter ciência de que cada estudante 
carrega uma história, uma forma de 
educação própria, uma condição 
social, um padrão cultural oriundo de 
seu processo de socialização”, relata 
o professor de sociologia Reginaldo 
Antonio Marques dos Santos. 
Respeitar as diferenças e buscar digni-
dade humana não é papel somente do 
professor, mas, de toda a sociedade. 
Professor na rede Estadual, com sete 
anos de sala de aula, Santos lembra 
que professores e estudantes preci-
sam de melhores condições. “E isto 
não é somente a questão salarial, há 

uma infinidade de outros fatores que 
influenciam o nosso modo de ser e 
de fazer educação no país. Enquan-
to os professores não se unirem e a 
educação for prioridade somente em 
discursos eleitorais como temos visto, 
continuaremos enfrentando cada vez 
mais obstáculos”, argumenta.
Uma vez que para ele, ser professor é 
carregar consigo a responsabilidade 
de ser parte do processo de formação 
de alguém, e ao mesmo tempo, ter a 
felicidade de aprender todos os dias 
a partir deste contato com o outro, o 
que mais o motiva é o fato de ganhar 
como presente amigos em forma de 
alunos. 
“Olho cada encontro como único e 
não perco a oportunidade de oferecer 
algo que possa contribuir não somen-
te com a formação na disciplina ou 
com as notas, mas principalmente, 
com a vida do estudante. Afinal, 
somos seres humanos e não meros 
números, precisamos ser respeitados 
pelo que somos”, observa.
O professor não perde a crença em 
um futuro melhor. “O futuro que 
desejamos para nossos filhos e netos 
deve começar por nossas atitudes, 
pelas escolhas que fazemos, pelos 
governantes que elegemos, pela nossa 
formação contínua. Não adianta falar 
para o estudante que ele deve fazer da 
própria vida uma obra de arte se não 
lutarmos para fazer o mesmo com as 
nossas. Este é o meu desejo, e, como 
disse o poeta brasileiro Bráulio Bessa: 
“Tenho fé e acredito na força do pro-
fessor.”, finaliza Santos. 

UM PROCESSO DE SOCIALIZAÇÃO 
DOS CONHECIMENTOS

Professor há 34 anos, o Dr. em Geo-
grafia, Jairo Marchesan, que leciona 
na Universidade do Contestado (UnC) 
Campus de Canoinhas, na Gradua-

ção e no Programa de Mestrado em 
Desenvolvimento Regional, e exerce 
a atividade com prazer e satisfação, 
comenta que a profissão é a possi-
bilidade e, também, o processo de 
interação, produção e socialização de 
saberes e conhecimentos.
“Evidentemente, é uma atividade que 
exige ler e estudar constantemente, 
bem como, buscar novos conhe-
cimentos, análises, interpretações 
e reflexões. De igual modo, exige o 
compartilhamento disso por meio do 
discurso ou pela escrita. Isso favorece 
o crescimento intelectual individual, 
dos estudantes, leitores e, por exten-
são, da sociedade. Da mesma forma, a 
difusão do conhecimento pela escrita 
permite a materialização de ideias e 
reflexões para o presente e o futuro”, 
afirma.
Lidar com a quantidade de informa-
ções disponibilizadas é o primeiro 
de tantos desafios do ofício. E para 
isso, de acordo com ele, é preciso ter 
a capacidade de filtrar, delimitar e 
se apropriar das informações mais 
importantes ou significativas. Outro 
desafio, apontado pelo professor, é 
fazer com que os estudantes perce-
bam e reconheçam a Escola e a Uni-
versidade como espaços privilegiados 
para a produção e apropriação de 
conhecimentos e saberes e que estes 
podem contribuir para autonomia, 
emancipação intelectual e, quem 
sabe, possibilitar qualidade de vida. 
“Mais um dos desafios é o estímulo e 
o incentivo à leitura desde a educação 
fundamental até a superior. Afinal, a 
leitura e o estudo constituem-se em 
alternativas necessárias e urgentes 
para superar as condições atuais e 
possibilitar alcançar níveis civilizató-
rios pautados na cooperação, solida-
riedade, respeito, democracia, justiça 
e do bem viver da sociedade humana 
entre si e desta com a natureza”, reflete 
o professor.
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DIA DO PROFESSOR: “Ser professor é ampliar os horizontes e demonstrar ao aluno novas perspectivas, atingindo não 
apenas o fator pedagógico/acadêmico, mas também a socialização e construção de novos padrões no ambiente em que 
estão inseridos. Valorizando cada qual dentro das suas singularidades”, define a professora Pâmela Kéroline Mathias.

A ssegurar a todos os cida-
dãos a formação comum 
do conhecimento, indis-
pensável para o exercício 

da cidadania, fornecendo meios para 
se desenvolverem na convivência so-
cial, na vida familiar, nas instituições 
de ensino e pesquisa, no trabalho, 
nas organizações da sociedade civil 
e nas manifestações culturais, são os 
objetivos da Educação, processo for-
mativo garantido por Lei e de direitos 
de todos os brasileiros. 

O papel da escola nesse processo 
é, em primeiro plano, ensinar as maté-
rias da grade curricular, mas também, 
em complemento à família, auxiliar 
na formação moral, preparar o jovem 
para o futuro, mostrar a diversidade 
social e cultural, despertar a empatia 
e o respeito ao próximo, para ser, 
assim, um agente transformador da 
sociedade.

A história de quase 50 anos de 
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ESPECIAL ESPECIAL

James Luis Brey leciona há 20 anos e há sete anos é gestor escolar do Sagrado Coração de Jesus

Professora Pâmela Kéroline Mathias  do
Atendimento Educacional Especializado (AEE)

Professor Doutor Jairo Marchesan leciona há 34 anos 

Pedro Penteado é professor há 50 anos

docência de Pedro Penteado do 
Prado começa ainda no ano de 1968, 
enquanto cursava os anos finais da 
educação básica no Exército. Com óti-
mos professores, o desejo por ensinar 
o que sabia foi sendo lapidado. Sob 
o regime militar, o Brasil vivia, nessa 
época, um processo de industrializa-
ção acelerado e um forte crescimento 
econômico. A educação estava voltada 
aos trabalhadores e objetivava a for-
mação de mão-de-obra para ocupar 
inúmeros postos de trabalho. 

Natural de Leblon Régis, mas 
morando em Curitibanos por conta 
do serviço militar, em 1969, Penteado 
mudou-se para Canoinhas, onde fez 
o curso de Sargento da Polícia Militar. 
Em 1970, já formado na academia, 
foi convidado pelo professor Eloi 
Bona para lecionar no colégio Santa 
Cruz, na disciplina de Desenho Ge-
ométrico aos alunos do ginásio (hoje 
equivalente aos anos finais do ensino 
fundamental).

Naquela época, não era obrigató-
rio o diploma de licenciatura. Profis-
sionais com notório saber poderiam 
ministrar aulas de disciplinas de 
áreas afins à sua formação. “Eu sabia 

e entendia de desenho, então aceitei 
o convite do professor Bona. No ano 
seguinte, com a instauração do ensi-
no médio, comecei a lecionar para o, 
então, ensino científico”.

A lei 5.692, de 11 de agosto de 
1971, fixou as novas diretrizes e ba-
ses para a educação, instituindo o 
ensino de 1º e 2º graus. Entendia-se 
por ensino primário e secundário 
a educação correspondente ao en-
sino de primeiro grau e por ensino 
médio, o de segundo grau. O obje-
tivo da nova lei era proporcionar ao 
educando a formação necessária ao 
desenvolvimento de suas potencia-
lidades, servindo de elemento de 
autorealização, qualificação para o 
trabalho e preparo para o exercício 
consciente da cidadania. 

Conforme o artigo 20 da LDB 
5.692/71, a formação de professo-
res para o 1º e 2º graus seria feita 
progressivamente. Depois de sete 
anos lecionando, em 1977, Penteado 
formou-se em Arquitetura. Segundo 
ele, não havia muitos desafios, uma 
vez que o respeito era mútuo. “Não 

havia problema de indisciplina. 
Drogas era coisa de cidade grande, 
não fazia parte da nossa realidade. E 
raramente tinha algum problema de 
ordem social. As pessoas iam para a 
escola para aprender e os professores 
dedicados realmente em ensinar”, 
afirma.
 

ENSINAR PARA APRENDER!

Formado em Educação Física com 
Especialização em Educação Espe-
cial e Inclusiva, o diretor da Escola 
de Ensino Fundamental Sagrado 
Coração de Jesus, James Luis Brey 
leciona há 20 anos. Para ele, ser pro-
fessor é mais do que uma profissão 
é um dom designado por Deus à 
poucos. “Passar o seu conhecimento, 
aprender junto com seus alunos é 
transformar nossa sociedade em um 
lugar melhor”, afirma Brey.
E a motivação vem de dentro. O 
Filósofo Mário Cortella disse que 
o professor tem que ser motivado 
naturalmente, pois escolheu ser Professor Reginaldo Marques dos Santos (no canto direito) com seus alunos

Nesse caminho de ensino, cabe, ao 
Professor, também, desafiar-se a estar 
em constante processo formativo. Pa-
ralelamente, ter habilidades para es-
tabelecer relações e conexões teóricas 
e práticas. “Desejo que a Educação 
seja percebida, reconhecida e afir-
mada como uma das prioridades da 
vida dos estudantes, dos governantes 
e da sociedade”, almeja Marchesan.

O AMOR PELA PROFISSÃO

“Ser professor é ampliar os horizon-
tes e demonstrar ao aluno novas 
perspectivas, atingindo não apenas 
o fator pedagógico/acadêmico, mas 
também a socialização e construção 
de novos padrões no ambiente em 
que estão inseridos. Valorizando cada 
qual dentro das suas singularidades”, 
afirma Pâmela Kéroline Mathias. 
Para a professora do Atendimento 
Educacional Especializado (AEE), 
desde 2010, que atualmente leciona 

na Escola Básica Municipal Dr Aroldo 
Carneiro de Carvalho, o maior de-
safio enfrentado pelos profissionais 
da educação é a falta de valorização 
e reconhecimento, considerando 
a importância que este trabalho 
possui na vida de cada aluno, e por 
consequência no desenvolvimento 
das sociedades.
“No entanto, não há para mim outra 
motivação que não seja a de ver nos 
olhos dos nossos alunos a gratidão 
por ter conquistado algo, que por 
menor que fosse, possui um valor 
enorme para eles, que nos confiam 
e dividem os seus sonhos. É nesse 
momento que percebo que escolhi 
e fiz a coisa certa”, enaltece Pâmela. 
Compreender a importância do es-
tudo e do conhecimento na vida das 
pessoas é o que a professora deseja 
para o futuro da educação. “E além 
disso, compreender que ser profes-
sor demanda muito aprendizado, 
mas acima de tudo muito amor por 
lecionar”, espera. ■
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OPERAÇÃO LEI SECA

MANDADO DE PRISÃO  
Na noite desta segunda-feira, 07, policiais militares em rondas pela Travessa 
Sete de Setembro, Canoinhas, realizaram a abordagem de um homem suspei-
to que transitava no local. Ao verificarem o nome do suspeito no sistema, foi 
descoberto que o mesmo possuía mandado de prisão em aberto ativo. 

Diante dos fatos, o mesmo foi conduzido à Unidade Prisional Avançada 
(UPA), e em seguida foram orientados a deslocar e entregar o suspeito ao fórum 
da comarca de Canoinhas e para providências cabíveis pelo Juiz de plantão.

3º BPM RECEBE ALUNOS
Nesta quarta-feira, 09, aproximadamente 150 alunos de 1º e 2º anos do 
Ensino Médio Integral em Tempo Integral – EMITI da Escola de Educação 
Básica Almirante Barroso, participaram na sede do 3º BPM de disputas 
de jogos diversos, adequados às idades escolar e uma espécie de pic-
-nic. O objetivo da direção da escola é promover a integração, diversão, 
entretenimento e espírito esportivo através das atividades, integrando 
alunos e professores.

O Comandante do 3º BPM, tenente coronel Silvano Sasinski se sentiu 
honrado com a visita e acompanhou as atividades que foram desenvol-
vidas, parabenizando a direção e professores da escola pela brilhante 
iniciativa que fortalece a comunidade estudantil, principalmente no 
tocante a responsabilidade em aspectos de cidadania e chefia.

Tenente coronel Sasinski reforçou que ações como essas visam aproxi-
mar a Policia Militar com nossa comunidade estudantil e que as portas do 
nosso Batalhão estão abertas, ficando a disposição para outros eventos.

Na tarde desta quarta-feira, 09, o Comandante do 3º Batalhão de 
Polícia Militar, tenente coronel Silvano Sasinski, acompanhado do 2º 
tenente Rafael Rodrigo Bernardini Alvarenga receberam na sede do 3º 
BPM as monitoras do estacionamento rotativo, para um treinamento. 
O rotativo entre em vigor a partir do próximo dia 14 de outubro.

TREINAMENTO 

Na segunda-feira, 07, Policiais Militares realizaram operações de trân-
sito em diversos pontos de Canoinhas. “Uma ação diferenciada, onde ao 
invés de agir em apenas um ponto, como nas ações rotineiras, foi desen-
cadeada uma operação com grande abrangência, com barreiras policiais 
simultâneas nos principais pontos da cidade”, divulgou em nota a PM. A 
ação também contou com o apoio da equipe do Canil do 3º BPM. “A utili-
zação da ajuda do cão nas abordagens é uma ferramenta imprescindível, 
pois através dele é possível combater com maior agilidade o tráfico de 
drogas”, finaliza a PM.

OPERAÇÕES PREVENTIVAS 
NO TRÂNSITO

No sábado, 05, policiais militares do 3º BPM intensificaram 
ações de polícia ostensiva nas localidades de Rio da Areia do 
Meio, Entre Rios e Rio Pretinho, interior de Canoinhas. Conforme 
nota divulgada pelo 3° BPM, a presença ostensiva e vigilante 
das equipes a qualquer hora, inibe a ação de infratores, redu-
zindo os riscos e estabelece um clima de confiança no seio da 
sociedade. Durante as atividades foram realizadas abordagens 
padrões em sujeitos com atitudes suspeitas, porém nenhuma 
anormalidade foi registrada durante a operação.

Entre os dias 3 e 6 de outubro a Polícia 
Militar realizou mais uma operação Lei 
Seca em âmbito estadual. Em Canoinhas 
as ações abordaram, 357 pessoas durante 
a operação. Com o  objetivo de fiscalizar e 
retirar de circulação das rodovias estaduais 
e perímetro urbano, condutores de veículos 
que estivessem dirigindo sobre a influência 
de álcool ou de qualquer outra substância 
psicoativa que determine dependência. 

Promovendo maior visibilidade às ati-
vidades típicas de Polícia Militar, a ação 
também buscou reduzir os indicadores de 

violência e criminalidade, e de ocorrências 
policiais e emergências nas cidades impac-
tadas. Nos três dias de operação, em toda 
área do 3º Batalhão de Polícia Militar, foram 
abordadas 357 pessoas, 268 veículos, e 
destes sete veículos foram recolhidos por 
irregularidades.Foram 17 autos de infração 
registrados, cinco Carteiras Nacional de Ha-
bilitação (CNH) foram recolhidas, nove tes-
tes de alcoolemia foram confeccionados, dos 
quais quatro motoristas se recusaram ao 
bafômetro e ainda foram apreendidos dois 
gramas de cocaína e um grama de maconha.

AÇÕES OSTENSIVAS 
NO INTERIOR 
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CAMPEONATO BRASILEIRO

25ª RODADA SÉRIE A

Goiás
Fluminense

Palmeiras
Internacional

Ceará
Vasco

Atlético-PR
São Paulo

Atlético-MG
Chapecoense

CSA
Bahia
Botafogo
Santos
Avaí
Fortaleza
Flamengo
Corinthians
Grêmio
Cruzeiro

SÁB 12/10 17:00
SÁB 12/10 19:00
SÁB 12/10 21:00
DOM 13/10 16:00
DOM 13/10 16:00
DOM 13/10 16:00
DOM 13/10 16:00
DOM 13/10 18:00
DOM 13/10 19:00
DOM 13/10 19:00

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

Vila Nova
Brasil de Pelotas

Sport
Guarani

Oeste
Cuiabá

Bragantino
Coritiba

Londrina
Figueirense

Atlético-GO
Botafogo-SP
São Bento
CRB
Ponte Preta
Vitória
Paraná
Criciúma
Operário-PR
América-MG

SEX 11/10 19:15
SEX 11/10 19:15
SEX 11/10 19:15
SEX 11/10 21:30
SEX 11/10 21:30
SEX 11/10 21:30
SÁB 12/10 16:30
SÁB 12/10 16:30
SÁB 12/10 16:30
SÁB 12/10 19:00

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

28ª RODADA SÉRIE B

CLASSIFICAÇÃO SÉRIE A P J V E D GP GC SG %

1 FLAMENGO ■ 52 23 16 4 3 48 20 28 75,4

2 SANTOS 1 ▲ 47 24 14 5 5 36 23 13 65,3

3 PALMEIRAS 1 ▼ 47 24 13 8 3 39 20 19 65,3

4 CORINTHIANS ■ 42 23 11 9 3 25 13 12 60,9

5 SÃO PAULO ■ 40 24 10 10 4 25 16 9 55,6

6 INTERNACIONAL ■ 38 24 11 5 8 29 23 6 52,8

7 GRÊMIO 1 ▲ 38 24 10 8 6 39 26 13 52,8

7 BAHIA 1 ▼ 38 24 10 8 6 28 20 8 52,8

CLASSIFICAÇÃO SÉRIE B P J V E D GP GC SG %

1 BRAGANTINO ■ 54 27 16 6 5 45 16 29 66,7

2 ATLÉTICO-GO ■ 46 27 12 10 5 30 26 10 56,8

3 SPORT ■ 46 27 11 13 3 38 26 12 56,8

4 AMÉRICA-MG 2 ▲ 41 27 11 8 8 29 25 4 50,6

5 PARANÁ 2 ▲ 41 27 10 11 6 23 22 1 50,6

6 CORITIBA 2 ▲ 40 26 11 7 8 32 26 6 51,3

7 BOTAFOGO-SP 3 ▼ 40 27 11 7 9 28 26 2 49,4

8 CRB 3 ▼ 39 27 11 6 10 32 29 3 48,1

TABELAS FUTEBOL Jogos atualizados até o
meio-dia de quinta-feira 10/09.

N o feriado do dia 12, sábado, 
a partir das 14h, entram em 
campo a equipe do Contes-
tado E.C e União Inova. E, em 

seguida, Internacional enfrenta o Universo.
Fechando a rodada, no domingo, às 14h, 

Souza e Souza enfrenta a equipe de União 
Salseiro. Em seguida, no dia 13, às 16h, 
acontece a grande final da Taça Planalto 
entre a equipe do Botafogo de Canoinhas 
enfrentando o time do Palmeiras de São 
Mateus do Sul. 

"A entrada é gratuita para assistir estas 
grandes partidas. Vamos torcer pelas nos-
sas equipes e prestigiar o futebol amador 
do nosso município", enfatiza o gestor de 
esportes, Jocimar Jubanski. Os jogos acon-
tecem no Estadio Municipal BeneditoThe-
rezio de Carvalho – Ditão.  ■

ASCOM/PMC
Canoinhas

RODADA DO MUNICIPAL DE FUTEBOL E FINAL DA TAÇA 
PLANALTO ACONTECE NESTE FINAL DE SEMANA

FUTEBOL: Para os amantes do futebol, o final de semana será movimentado com mais uma rodada do Campeonato Municipal 
de Futebol, promovido pela Fundação Municipal de Esportes e Lazer (FMEL), e a final da Taça Planalto 2019

Estádio Ditão recebe mais um etapa do municipal de futebol e a final da taça planalto 2019

LUCÉLIA LEITE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Publicação de editais somente
até as 18 horas de quarta-feira.

ESTADO

EDITAIS

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA

RICARDO LUIS BONIN, CPF n°045.935.599-60, torna público que irá reque-
rer ao IMA a Licença Prévia, para Comércio Varejista de Combustíveis para 
Veículos Automotores, a ser implantada na Rua Francisco Feijó, n°444, Bairro 
São Pedro, Município de Porto União – SC.

OPORTUNIDADE EM ÁREA GERENCIAL ADMINISTRATIVA

Exige-se:
• Capacidade de Liderança em atividades administrativas, técnicas e operacionais;
• Vivência mínima de cinco anos em gestão de resultados Administrativos e Financeiros;
• Graduação na área Administrativa;
• Conhecimento em sistema e aplicativos de informática.

Se você preenche os requisitos acima, deixe seu Currículo em envelope com a identificação: RH ADMINISTRATIVO 
- Código 0919. Na Associação Comercial de Canoinhas, situada na Rua 03 de Março, 132 (em frente a Prefeitura 
Municipal), até o dia 15/10/2019.

Ou enviar para o e-mail: rhumanosadm.cni@gmail.com até o dia 15 de outubro de 2019.

Edital de Convocação
Audiência Pública

O Presidente do Conselho do Plano Diretor de Canoinhas, no uso de suas atribuições 
legais, e em conformidade com os termos da Lei Municipal nº 4.274/2007, artigo 8º, CON-
VOCA através do presente edital, a população em geral e interessados, para participarem 
da Audiência Pública para apresentação dos Estudos de Impacto de Vizinhança-EIV a 
ser realizada no dia 06/11/2019 (quarta-feira), às 18h30min, no Auditório da Câmara de 
Vereadores de Canoinhas, localizado na Rua 3 de Maio, nº 150, no Centro.

Ordem do dia:                                                                        

a) Apresentação do Estudo de Impacto de Vizinhança (EIV) do Empreendimento deno-
minado de CREMATÓRIO SANTA CRUZ, da empresa Olivia Schadeck Humenhuk, que 
será localizado na Rua Lourenço Wrublevski, lote 003, quadra 0144, Tricolin – Canoinhas/
SC (ao lado da Capela de velórios Santa Cruz)

b) Apresentação do Estudo de Impacto de Vizinhança (EIV) do Empreendimento de-
nominado de ADMINISTRADORA VALENTE HYCZY LTDA - SUPERPÃO UNIDADE 
CANOINHAS, da empresa Administradora Valente Hyczy Ltda, que será localizado na 
Rua Av. Expedicionário nº 2300, Industrial, Canoinhas,

Os Relatórios dos Estudos de Impacto de Vizinhança bem como as demais informações 
necessárias à participação da comunidade estão disponíveis na Secretaria de Planejamento 
do Município e no site oficial do Município www.pmc.sc.gov.br, através do link https://www.
pmc.sc.gov.br/cms/diretorio/index/codMapaItem/25987

Canoinhas- SC, aos 08 dias do mês de outubro de 2019.

ETSURO MURAKAMI
Presidente do COMPLAN

ASCOM/PMBVT

IBGE DIVULGA EDITAL 
DE PROCESSO SELETIVO
CONCURSO: O Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) 
divulgou o edital do processo seletivo para a contratação temporária de 
pessoal para realização do Censo Demográfico 2020. No Planalto Norte 
de Santa Catarina há vagas para Coordenador Censitário de Subárea 
(CCS) nos municípios de Canoinhas e Mafra

Processo Seletivo é para a função de
Coordenador Censitário de Subárea

semanais, sendo 8 horas diárias. Os contratados 
terão direito aos auxílios Alimentação, Trans-
porte e Pré-escolar, além de férias e 13º salário 
proporcionais, de acordo com a legislação que 
regulamenta este tipo de contratação.

O período máximo da contratação é de 12 
meses, podendo ser prorrogado de acordo com 
a lei nº 8.745/93. Os contratos terão vigência 
de 30 dias, podendo ser prorrogados por igual 
período, de acordo com a necessidade do tra-
balho e/ou disponibilidade de recursos orça-
mentários. O desempenho dos contratados será 
avaliado mensalmente.

Todas as informações bem como o cronogra-
ma completo do processo seletivo estão dispo-
níveis no edital, que deve ser lido atentamente 
pelos candidatos. Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone (47) 3622 2953 e/ou pelo 
e-mail agcanoinhas@ibge.gov.br. ■

A s inscrições podem ser feitas até 15 
de outubro no endereço: https://
fgvprojetos.fgv.br/concursos/
ibgepss2019, onde também pode 

ser baixado o edital do processo seletivo. As 
provas estão previstas para 8 de dezembro e 
serão realizadas em todos os municípios onde 
há vagas disponíveis.

A função de Coordenador Censitário de 
Subárea (CCS) exige nível médio completo e 
carteira nacional de habilitação, no mínimo 
para a categoria B. A remuneração mensal é 
de R$ 3.100,00 para uma jornada de 40 horas 

ASCOM/PMI
Estado

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OBTUÁRIOOUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

PUBLICADO EM 09 DE  
OUTUBRO DE 1947

ADELAIDE TYSZKA
ROSSETTI
68 anos, faleceu sábado, dia 05.
Velório: Igreja Assembleia de Deus, no 
Jardim Esperança. Sepultamento: domin-
go, dia 06, às 16:00 horas, no Cemitério 
Municipal de Canoinhas.
Deixa esposo, 05 filhos, 05 netos e de-
mais familiares.

ELIZABETE BOLDUAN
52 anos, faleceu sábado, dia 05. 
Velório: Centro de Velórios Unissel.
Sepultamento: sábado, dia 05, às 17:00 
horas, no Cemitério Municipal de Ca-
noinhas.
Deixa enlutados: filha, genro, netos e 
demais familiares e amigos.

VERÍSSIMO SERGIO
MARTINS
44 anos, faleceu quinta-feira, dia 03, em 
Curitiba.
Velório: Residência de sua Mãe na rua 
Adão Tiska, Beco 02 no Bairro Cristo 
Rei. Sepultamento: sexta-feira, dia 04, 
às 10:00 horas, no Cemitério de Marcílio 
Dias.
Deixa enlutados: mãe, filhos e demais 
familiares e amigos.

DIRCE PADILHA PEREIRA
78 anos, faleceu quarta-feira, dia 02. 
Velório: Capela Mortuária de Três Barras. 
Sepultamento: quinta-feira, dia 03, às 
11:00 horas, no Cemitério Municipal de 
Três Barras.

fertokarski15@gmail.com

Há      anos

Em foto de 1936, o coral da Igreja Luterana de Canoinhas. Entre os coralistas identificamos bem 
à direita, de gravata, o pastor George Weger. Ao lado e abaixo dele, seus familiares. O men-
cionado com o 16 é Dagoberto Schramm. Com o 4, Hilly Muller. Na esquerda, em pé, no canto 
da imagem, Geni Stulzer. O 3 é Frederico Quandt e o 7, Volker Volrath. Com o 10 encontramos 

Henrique Voigt. A foto é do acervo de Silvino Voigt.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA
GERAL EXTRAORDINARIA

O presidente da Cooperativa de Organização, Produção e Comercialização 
Solidária do Planalto Norte - SC, no uso das atribuições que lhe confere o 
estatuto social, convoca os associados para se reunirem em Assembléia 
Geral Extraordinária, a realizar-se nas dependências da sede da Cooperativa, 
sito a Rua Mato Grosso, 288, sala 03, centro, CEP 89440-000, Município de 
Irineópolis, Estado de Santa Catarina, no dia 01/11/2019, ás 16:00 horas em 
primeira convocação, com a presença de 2/3 (dois terços) dos associados, às 
17:00 horas em segunda convocação, com a presença de metade mais um 
dos associados, às 18:00 horas, em terceira convocação, com a presença de 
no mínimo 10 (dez) associados para deliberar sobre os seguintes assuntos:

ORDEM DO DIA:

a) Reforma Estatutária,
b) Admissão e demissão de associados:
c) Outros assuntos de interesse social.

Para efeito de quorum para a instalação da Assembleia, a Cooperativa 
possui 186 (cento e oitenta e seis) associados.

Irineopolis/SC, 07 de outubro de 2019

EDITAL

Nos termos da Legislação estatutária e legal em vigor, ficam convocados, 
por este edital, todos os eleitores filiados ao Partido do Movimento Demo-
crático Brasileiro – PMDB, neste Município para a CONVENÇÃO MUNICI-
PAL que será realizada no dia 19 de Outubro de 2019, com inicio as 13:00 
horas e encerramento ás 17:00 horas, na Câmara Municipal de Vereadores 
sito à Rua Augusto Kuchler, nesta cidade, com a seguinte,

ORDEM DO DIA

a) Eleição, por voto direto e secreto, do Diretório Municipal, que será consti-
tuído de 45 membros e de 15 suplentes;
b) Eleição por voto direto e secreto, de 01 delegado e respectivo suplente à 
Convenção Estadual;
c) Eleição por voto direto e secreto, da Comissão de Ética e Disciplina e 
seus suplentes;
d) Eleição por voto direto e secreto, da Comissão Executiva e seus Suplen-
tes, do Conselho Fiscal e Suplente, pelo Diretório Municipal, imediatamente 
após a Convenção ou nos 05 (cinco) dias subseqüentes.

Obs: Somente poderão participar da chapa e votação, quem estiver filiado 
a mais de 06 (seis) meses do Partido.

Bela Vista do Toldo, SC, 09 de Outubro 2019.

Osni Carlos Stelzner
Presidente 
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CULTURA & AGENDA

AGENDA DO
FIM DE SEMANA

CORINGA (2D)
AÇÃO, 2D, 16

Sexta, 16h40, 19h Dublado, 21h20 Legendado
Sábado, 14h20, 16h40, 19h, 21h20, Dublado
Domingo, 14h20, 16h40, 19h Dublado, 21h20 Legendado
Terça, 16h40, 19h Dublado, 21h20 Legendado
Quarta, 16h40, 19h, 21h20, Dublado

FESTAS QUE 
ACONTECEM NAS 
COMUNIDADES 
NESTE DIA 12

Na Igreja Aparecida a 
missa começa ás 10h 
com festa na seqüência.

Festa na comunidade 
do Palmital na Igreja 
Nossa Senhora 
Aparecida.

Festa da comunidade 
Aparecida dos Pardos 
na Igreja Nossa 
Senhora Aparecida . 

Festa na Comunidade 
do Lageado na Igreja 
Nossa Senhora 
Aparecida.

C om inicio da programação 
marcada para as 5horas com 
o Chimarreando com a 98Fm, 
a tradicional festa que movi-

menta a comunidade no dia 12 de outubro, 
acontece nesse sábado, 12. Comunidade 
Nossa Senhora Aparecida planejou inúme-
ras atrações para o dia festivo.

A tradicional procissão com a Imagem 
de Nossa Senhora Aparecida tem saída mar-
cada da Capela do bairro Piedade, passando 
pela Matriz Cristo Rei, retornando à Capela 
com benção dos veículos. Em seguida acon-
tece Santa Missa no pátio da Capela.

O almoço programado para ás 12h, com 
um suculento churrasco de gado, leitão, car-
neiro, galinhas assadas e completo serviço 
de bar e cozinha. Diversas atrações estão 
programadas para acontecerem após o al-
moço, e o sorteio da rifa está programado 
para ás 16h. 

Show com Paulinho Mocelin e Coração 
de Gaiteiro também garante animação para 
a festa. ■

DA REDAÇÃO
Com informações de
ASCOM/PMC

CANOINHAS SUNSET 
ACONTECE NESTE 
DOMINGO

TRADICIONAL FESTA 
EM LOUVOR A NOSSA 
SENHORA APARECIDA 
É NO FIM DE SEMANA

DIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO

DIVULGAÇÃO

CULTURA: Um evento 
multicultural que busca 
incluir a diversidade em 
todos os gêneros, em 
um ambiente aberto a 
todos os públicos. Com 
diversas atrações para 
crianças e adolescentes 
no centro da cidade, o 
Canoinhas Sunset está 
na sua terceira edição 
este ano. O evento é 
uma parceria entre o 
Governo do Município de 
Canoinhas e a Assessoria 
da Juventude, e tem 
apoio da comunidade e 
de inúmeras entidades

Festa acontece na Capela Nossa 
Senhora Aparecida em Canoinhas 
com diversas atrações

N o domingo, 13, acontece a 3ª 
edição do Canoinhas Sunset 
na Praça Miguel Procopiak, 
no centro da cidade. O even-

to, a cada edição vem evoluindo e trazendo 
mais atrações para as crianças, jovens e 
adultos que prestigiam o evento. A pri-
meira edição aconteceu no início do ano, 
no dia 23 de fevereiro, e a segunda, estava 
marcada para o dia 11 de maio, teve de ser 
adiada duas vezes devido o mal tempo, e 
aconteceu no dia 29 de Junho. 

Desde a primeira edição, a parceria 
entre a Assessoria da Juventude e as enti-
dades parceiras só aumentou. Na primeira 
edição aconteceu desafios de BMX, skate, 
parkour e patinete. E contou, também, 
com apresentação e batalha de dança, 
além de apresentações musicais, sorteio 
de brindes. 

Na segunda edição foram realizadas 
manobras de BMX e skate (JAM e Best tri-
ck), além de apresentações de dança com 

os alunos do Almirante Barroso, batalha 
de rima e apresentações musicais com 
Registro Geral, PlanoAlto Records, La Vish, 
João Roque e DJ Resteed.

De acordo com o organizador do even-
to, o assessor da Juventude Willian Godoy, 
a terceira edição do Canoinhas Sunset terá 
mais atrações multicultural, buscando in-
cluir a diversidade em todos os gêneros em 
um ambiente aberto a todos os públicos. 

“Teremos grafitagem da pista de skate, 
música com diferentes gêneros (reggae, 
sertanejo, rap, rock, pop), dança, exposi-
ção de carros rebaixados, batalha de rima 
e esporte (JAM e best trick de BMX, skate 
e scooter). Além da participação de diver-
sos parceiros, que irão contribuir com o 
evento”, conta. 

Esta edição contará com a presença da 
Polícia Militar e do Corpo de Bombeiros, 
que além de estarem expondo seus ser-
viços, zelarão pela harmonia do evento, 
dando segurança aos competidores e aos 
presentes. O evento ainda conta com a 
participação da Jumper, que irá adoçar 
a festa disponibilizando algodão doce e 
do Felisberto Cuiudo que vai animar os 
presentes. ■

BRUNA WERLE
Canoinhas
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN
ethzie@gmail.com

RELEMBRANDO 1974

Homenagem a saudosa Salma Peixer Kava.

Silvio Kava e Salma Kava
19/01/1974

FLASHES PARA
STERN-ETH:

FLASHES PARA
STERN-ETH:

WORKSHOP DO NÚCLEO 
DA MULHER EMPRESÁRIA 
DE CANOINHAS, EM 
PARCERIA COM A UNIMED

Bodas de Ouro de Gilson
e Maria Conceição Borges.
Fotos Adelmo studio.
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Siomara A. F. VoigtAntonio Mery SelemeGison Garret

Rosinha G. Artner Cilas Lourival Ziemann Marilde Cordeiro

Wilmar SudoskiLuis César Bartnik Joselde Cubas Leite

Casa Mayer Carlos BurigoSiomar Golanovski

Renato Jardel Gurtinski (Pike) Bráz Mayewski

No dia 5 de outubro de 2019, no Canoinhas Tê-
nis Clube, o público participou da 8ª edição do 
Túnel do Tempo, organizado pelo Wilson Ludka, 
da Ouro Verde Som. Além de músicas das épocas 
dos anos de 1960, 70 e 80, prestou homenagem 
àqueles que ajudam a escrever a história de 
Canoinhas.

Confira alguns homenageados:
(Mais fotos na próxima edição)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ANIVERSARIANTES

11 DE OUTUBRO
Zenilda Demaceno de Barros

Luan Felipe Riske
Celilo Adelmo dos Santos

Marcelo Fernandes De 
Oliveira

Jeferson Bezerra Catonio

12 DE OUTUBRO
Gilmar Kizema

Edson Amarildo de Lorena
arlindo Aperecido de lima

Andrieli Ap Kolher Scheuer
Irene Tadra Sumacoski

Eraldo Gomes 
Arvi Rosa

Cirlei Terezinha Leite
Valdir Rodrigues

Alvina Correa da Silva
Alcir Sausen

13 DE OUTUBRO
Ana Maria Gonçalves

Marilda Schermak
Yasmin Sudoski

Michele Fernandes de 
Oliveira

Rogerio Pienchontecoski
Solange Ap. Hollen

Ismael Guebert
Célio Adelmo dos Santos
José Gonçalves de Lima
Rogério Piechontcoski

Anderson Tibes
Laudicéia Ap. Gomes 

Rodrigues
Lidiane Maidel

Yago Rubens Abuda
Camille Fontão Gimenez 

Neves
Maria Aparecida Dubiela

14 DE OUTUBRO
Verena Lindamir Voigt
Everton K. Rodrigues

Gustavo Antonio 
Zacaluzne14/10

Antonio Gonçalves do Rosario
Larissa Izabel Stocker

Alisson Trindade
Mauricio Antonio Rodrigues

Camila Angelica Pospor
Edilson Tadra
Elder Maciel

Elvira Alves de Lima 
Bruna Fillies

Édipo Ildemar Alves do Prado
Taila Nunes Alves Lisboa

Wilson Ludka

15 DE OUTUBRO
Francisca Grein de Melo

José Santarem
Ezequiel Soares de Souza
Agata Francisca Provenci

Silvana Braga Moreski
maria de Lurdes Ribeiro

Thomas Teodorovicz
Fernando Cristovão Artner
Sonia Conceição K. Nayzer

16 DE OUTUBRO
Iria Zech

Edmilson Verka
Bruno Ricardo Langer

Joaquim Irineu dos Santos
Rosalia Werka Heilmann

Stela Maris Henrique
Sabrina Sarotti
Antonio Nunes

Geraldo Urbanski
Antonio Sergio Pereira 
TormenaArilda Silveira

Ivete Ferraz
Maristela Hanemann

Elaine Walter Massaneiro
Jose João da Silva
Giovane Wzoreck
Alfredo Marros

Fotos para esta coluna
até meio-dia de quarta-feira

Kelly e Marcel, casaram no dia 28 de setembro em Bombinhas no Casa da Praia Home Restaurante e Eventos. Uma nova etapa está começando 
para vocês que agora se casaram. Iniciam uma vida em conjunto, serão sonhos compartilhados, batalhas que juntos travarão, aventuras que juntos 

viverão. A vocês toda a felicidade do mundo!

Bonecas de Pano – Grupo de voluntárias criado em março de 2016, que 
visa a confecção e distribuição de bonecas e bonecos de pano para crianças 
carentes de Canoinhas. São várias voluntárias, que unidas já entregaram 

cerca de 350 brinquedos para as crianças. Parabéns pela atitude!

Anos 60 – A dona Malvina Santos, esposa do nosso querido assinante 
Osvaldo, comemorou idade nova. Para celebrar essa data, a aniversariante 
recebeu uma festa surpresa organiza pela filha Raquel e as amigas, ba-
seada nos anos 60, que aconteceu no sábado, 05, no Clube Democrata. 

Parabéns Vina!!

A Deputada Giovania de Sá esteve em Canoinhas na última quinta-feira, 3, 
para a entrega de emenda parlamentar. Recepcionada pelo Prefeito municipal, 
Presidente da Câmara de Vereadores e demais autoridades além do presidente 
da Igreja Evangélica Assembleia de Deus, pastor João Ribeiro. Na oportunidade 

foi entregue R$ 100 mil à Apae e R$ 100 para a Secretaria da Saúde.

Reni Clarice Metzger ani-
versariou dia 08. Para-
béns! Que a alegria faça 
parte da sua vida em todos 
os momentos. Muitas feli-
cidades, muita paz, saúde 
e amor. São os desejos de 
sua filha, irmãos, familia-

res e amigos.

Emma Grosskopf Bayel comple-
ta seus 92 anos de idade hoje, 
11.  Que Deus a proteja sempre 
dando muita saúde e alegria 
todos os dias. Amamos você. De-
sejos de todos os seus familiares.

“Quando duas pessoas realmente 
se gostam, elas sempre darão um 
jeito de dar certo. Não importa o 
quão difícil seja”. Felicidades ao 
novo casal Rodrigo e Bruna. Que 

Deus os ilumine sempre.
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PROCURO EMPREGO DE DIARISTA
OU CUIDADORA
Com referências, disponibilidade para 
fi nais de semana.
(47) 9 8806-0087 - falar com Vera.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA,
 DOMÉSTICO OU SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE ELIMINAÇÃO DE
VESPAS, CORTE E PODA DE ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar com Silvano ou
(47) 3622-5679, falar com Edson.

PROCURO EMPREGO COMO PINTOR
Trabalho com todos os tipos de pintura .
 (47) 3627-2369, falar com Lauro.

PROCURO EMPREGO COMO
CUIDADORA DE IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência e referências.
Disponibilidade para o horário de ma-
nhã ou a noite. Também posso cuidar 
no hospital.
(47) 99742-7270 (Whatsapp)
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO DIARISTA
Rosangela. Com experiência. Disponí-
vel para qualquer horário.
R$ 80,00. 
47) 9 8426-3983

PROCURO EMPREGO DIARISTA,
DOMÉSTICA OU CUIDADORA DE
IDOSOS (COM EXPERIÊNCIA)
Rosete Maros.
(47) 9 9251-9031 ou
(47) 3622-1540

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de grades.
R$ 100,00.
(47) 9 9807-8395 ou
(47) 9 9651-1997 Whatsapp.
Falar com Nereu ou Claudia

PROCURO EMPREGO DIARISTA, MEIO 
PERÍODO - PERÍODO DA MANHÃ - 
COM REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados (47) 9 9628-7753.

PROCURO EMPREGO AUXILIAR DE 
COZINHA, VENDEDORA, DIARISTA, 
BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em vendas.
(47) 9 9676-9040

PROCURO EMPREGO DIARISTA,
DOMÉSTICA OU BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

PROCURO EMPREGO DOMÉSTICA, 
DIARISTA OU BABÁ
Interessados entrar em contato com 
Marília.
(47) 9 8827-4937.

PROCURO EMPREGO DIARISTA
Filomena da Silva Pereira.
(47) 9 8864-6979
(47) 9 8887-4883.

ELIMINAÇÃO DE VESPAS,
CORTE E PODA DE ÁRVORES
(47) 3622-3327 com Silvano ou
(47) 3622-5679 com Edson.

SERVIÇOS DIVERSOS

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA
(47) 3622-4891
(47) 9 8432-1576
(47) 9 8428-6736
Falar com Carlos ou Luciani.

VENDO ESCRIVANINHA
R$ 50,00. Informações no whatsapp
(47) 9 9742-7270
Falar com Beth.

VENDO SUITE MULTILASER
COM ROTEADOR
Os dois por R$ 40,00. Informações no 
whatsapp (47) 9 9742-7270
Falar com Beth.

VENDO BATERIA MUSICAL COM
SETE PEÇAS - SEMINOVA
Valor a combinar.
(47)99996-6388.
Falar com Júlio.

VENDO TV EM ÓTIMAS CONDIÇÕES
R$ 100,00.
(47) 98426-9119.
Falar com Dorival.

VENDO CONJUNTO DE SOM
R$ 100,00.
(47) 98426-9119.
Falar com Dorival.

VENDO DOIS CAPACETES
R$ 20,00 cada.
(47) 98426-9119.
Falar com Dorival.

VENDE-SE
4 grades para jenela 1,40 x 1,20m;
3 grades para janela 1,70 x 1,20m;
1 vitrô 1,50 x 1,20m;
1 vitrô 1,50 x 1m e
1 vitrô 1,20 x 1m.
Tudo por R$ 1 mil.
(47) 3622-1485. Falar com Edson.

VENDE-SE UMA POTRANCA
Quarto de Milh com Criolo. Mansa.
(47) 99640-0115.

TERRA PARA CONSTRUÇÃO CIVIL
(47) 3622-4321.

VENDO TV 14” MARCA LENOXX
Colorida, com antena interna, controle 
remoto e manual do usuário.
R$ 280,00.
(47) 3622-3758.

4 MIL PÉS DE EUCALIPTO
COM 15 ANOS
Bitola acima de 25 cm. Preço a com-
binar. (41) 99926-6727 Whatsapp ou
(47) 99607-8970. Tratar com João.

VENDO LENHA
DE EUCALIPTO
(47) 3624-1046 ou 
(47) 9 8429-0002.

VENDE-SE UM MACHO E
UMA FÊMEA DE CACHORRO
Com sete meses, pastor alemão belga 
capa preta com vacina importada.
R$ 500,00 cada um.
(47) 3622-1428 ou
(47) 98485-0728.

VENDE-SE
FEMEAS DE PATO - R$ 10,00 cada.
MACHOS DE PATO - R$ 15,00 cada.
COELHOS ADULTOS - R$ 20,00 cada.
ANGOLISTAS COM 6 MESES
R$ 25,00 cada.
(47) 3622-1428 ou
(47) 98485-0728.

VEÍCULOS

VENDO FUSCA ANO 71
R$ 1.500,00.
(47) 3624-0532
(47) 9 8848-1536. Falar com Cunha.

CORCEL 1 GT ANO 72
Para restaurar.
(47) 3624-0532
(47) 9 8848-1536. Falar com Cunha.

FIAT UNO ATRACTIVE 1.4 2011
4 portas, alarmes, direção hidráulica, 
vidro elétrico, baixa kilometragem.
(47) 9 8824-5298.

CAMINHÃO BAÚ VOLKSWAGEN 9160 
ANO 2013
Financiado.
(47) 9 8836-2945.
Falar com João - preço a combinar.

GOL 97 - 2 PORTAS
Boas condições, documentos em dia.
R$ 5,600. (47) 9 9961-3367.
Falar com Rodrigo.

GOL 2000 - 2 PORTAS
Documentação em dia.
R$ 5,600. (47) 9 9906-0290.
Falar com Saulo.

UNO MILLE 94
Bom estado. Documentação em dia.
R$ 4,600. (47) 9 9906-0290.
Falar com Saulo.

VENDO CAMINHÃO MERCEDES 
BENZ  MODELO 10-16 ANO 2014 
COM CÂMARA FRIA  OU TROCO POR 
TERRENO/CASA
(47) 9 8426-6079.

VENDO OU TROCO CAMINHÃO TOCO
17-20 ANO 2003
(47) 9 8426-6079.

VENDO UM CAMINHÃO
Cavalinho NL10 340, CV 4x2,
ano 1992, branco. R$ 35 mil.
(47) 9 8414-1897.

VENDO FIAT UNO WAY 2013
Com trava elétrica, alarme,
4 pneus novos. R$ 14.800,00.
(47) 9 8825-9146.

VENDO MOTO SCOOTERSI HONDA
150 cilindradas. Ano 18/19.
6 meses de uso. 551km.
R$ 11 mil.
(47) 9 8851-7088 ou
(47) 3627-2250

VENDO TOYOTA BANDERANTE
Valor: 25 mil.
Aceita caminhonete Strada
ou Montana.
Whatsapp (47) 9 8897-7482

VENDO MERCEDES 710 ANO 98
Valor a combinar. 
(47) 9 9996-6388.
Falar com Julio.

CELTA 2012
Estado de novo.
De R$17.500 por R$ 15.900.
(47) 9 9975-1799

COMPRO RAV4 4X4 2.0
2014 ou 2015, baixa quilometragem, 
em ótimo estado de conservação
Whatsapp (47) 9 9978-5426

F1000 MWM TURBO DIESEL
Ano 84, muito conservada,
ótima de mecânica,

VAGAS DE EMPREGOS

A JOB CENTER RECURSOS HUMANOS DISPÕE DAS SEGUINTES VAGAS
DE EMPREGOS EM ABERTO:

VAGAS FEMININAS

•  Gerente Administrativa com curso superior e experiência gerencial.
• Auxiliar Administrativo bons conhecimentos em Excel.
• Auxiliar Adm/Contabil com exp. e veículo próprio
• Empregada Doméstica com experiência
• Auxiliar para Consultório Odontológico com exp. ou curso
• Chef de Cozinha (Cozinheira) com experiencia em restaurantes
• Auxiliar Contábil e Analista de Crédito e Cobrança com veículo próprio, disponibili-

dade para trabalhar em cidade próxima de Canoinhas Salario inicial de R$ 1.800,00
• Auxiliar Contabil com exp. em emissão de notas, conciliação bancária, crédito e 

cobrança
• Atendente de Açougue com experiência
• Empacotadora para Supermercado

AMBOS OS SEXOS

• Frentista para postos de combustíveis com exp. ou curso, moradores de Três 
Barras ou Canoinhas

• Vendedor/A atendente com exp. em loja de eletrônicos ou celulares
• Operador de Caixa para postos de combustíveis

VAGAS MASCULINAS

• Garçom com experiência que possa trabalhar a noite
• Barman com exp. que possa trabalhar a noite
• Motorista de Caminhão munck
• Lubrifi cador com experiência na função

Interessados devem se dirigir até a Rua Major Vieira, 837
Centro - Próximo ao Ginásio De Esportes da AABB.
Telefone (47) 3622-5645 - Celular (47) 984060273
WhatssApp (47) 99636-3646

 CONTRATA-SE PROFISSIONAL COM FORMAÇÃO EM EDUCAÇÃO 
FISICA PARA ATUAR EM OFICINA COM CRIANÇAS E ADOLES-
CENTES. CARGA HORÁRIA VARIAVEL.
INTERESSADOS ENVIAR CURRICULO PARA O E-MAIL:
administrativo@wedoservicos.com.br.

INICIO IMEDIATO.

CLASSIFICADOS Os anúncios são de inteira responsabilidade dos anunciantes.
Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571

1. Casa de madeira com 80,00m² 
e terreno com 674,85m². Rua 
Roberto Ennes Filho - Alto das 
Palmeiras. R$ 200 mil.

2. Casa de alvenaria com 130,00m² 
e terreno com 450,00m². Rua 
Otávio Ferreira da Silva - Campo 
d’Água Verde. R$ 185 mil.

3. Sobrado em alvenaria com 
92,00m². Rua Francisco de 
Assis Costa - Campo da Água 
Verde. R$130 mil.

4. Casa mista com 80m², duas ca-
sas mistas com 50m² e terreno 
com 600m². Rua Boleslau Woi-
chicoski - Industrial I. R$ 200 mil.

5. Terreno com 395,10m² conten-
do uma Casa de madeira com 

80,00m² e uma Casa mista com 
48,00m². Rua Gil Costa - Bairro 
Boa Vista. R$ 200 mil.

6. Terreno com 530,00m². Bairro 
Alto da Tijuca. R$ 80 mil.

7. Terreno com 525,00m². Bairro 
Campo da Água Verde. R$ 65 mil.

8. Terreno urbano com 765,74m². 
Rua Miguel Klempous - Bairro 
Alto das Palmeiras. R$ 170 mil.

9. Terreno rural com 61.460,00m², 
sendo metade lavoura e metade 
mata nativa. Três Barras - Colô-
nia Tigre. R$ 160 mil.

Dispomos de lotes em vários bairros 
da cidade.
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TERRENOS APARTAMENTO

VENDO APARTAMENTO
EM CURITIBA
87 m², com vaga na garagem.
Bairro Rebouças, próxima a faculdades 
e shopping.
(47) 3622-0808.

VENDO APARTAMENTO NO
RESIDENCIAL CANOINHAS
3 dormitórios, 1 vaga na garagem.
(47) 9 9119-0857

VENDO APARTAMENTO NO
CENTRO DE CANOINHAS
74 m² com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço, sacada e ga-
ragem. R$ 250 mil. (47) 9 9680-2520

VENDO APARTAMENTO
EM BALNEARIO CAMBORIU
Ótima localização, ao lado de farmácias 
mercados etc no centro. Apartamento 
com dois quartos e demais dependen-
cias, no segundo andar, ótimo prédio 
com elevador e garagem. Ar condicio-
nado bem amplo arejado.
R$ 490 mil.
Whatsapp: (47) 9 9975-1799

CENTRO/CANOINHAS
Aluga-se apartamento com um quarto, 
mobiliado. Tratar na Agro Moreira.
(47) 3622 2515.

VENDO OU ALUGO APARTAMENTO
Seguro, no centro de Curitiba, próximo 
ao Teatro Guaíra. Contendo 1 quarto 
grande, sala, e copa conjugada, cozinha 
mobiliada, lavanderia e banheiro.
Valor: R$ 1,100 mil para aluguel mais 
condomínio. 
Valor: R$ 230 mil para venda.
(47) 9 9942-8751 whats ou
(47) 9 9688-9707

CASA DE ALVENARIA
130m², terreno com 600m² na Rua 
Basílio Humenhuk, nº 1596.
R$ 170 mil. Aceita carro no negócio no 
valor de até R$ 25 mil.
(47) 99764-8447 ou
(47) 99603-0832.

VENDE-SE CASA DE ALVENARIA
85m² no Bairro Boa Vista,
em frente a Escola.
(47) 3622-5157.

VENDO OU ALUGO CASA
DE ALVENARIA
Bairro Industrial I.
Aceito carro no negócio.
(47) 98877-7085.

VENDE-SE CASA NO CAMPO 
D’ÁGUA VERDE
Em alvenaria com sala comercial na 
frente e moradia atrás. Rua Bento de 
Lima, 190. R$ 180 mil.
(47) 3622-4970 após as 14h e
Whatsapp (47) 9 9906-1525

VENDE-SE CASA
Com 132,6m², sendo 2 quartos, 1 suite, 
2 banheiros, sala, cozinha, lavanderia, 
churrasqueiro, garagem, terreno 
possui 535m². Rua Waldomiro Olsen, 
nº 1410,
bairro Campo da Água Verde, 
Canoinhas/SC. R$ 250.000,00.
Tratar com Ilario.

CASAS - VENDA

VENDE-SE TERRENO EM
MAJOR VIEIRA - COLÔNIA SANTO
ANTÔNIO (COCHOS)
Terreno rural medindo 17.424 m², 
próximo ao Salão de Molas.
(47) 3622-4805 ou (47) 9 9754-2247.

VENDO TERRENO EM ITAPOA
300 m². (47) 9 8824-5298.

VENDO TERRENO NA BR 280
8.460 m². (47) 3622-5157.

VENDE-SE UM TERRENO MEDINDO 
15X28M² NO FINAL DA RUA NAZIR 
CORDEIRO
R$ 70 mil. Aceita uma caminhonete S10 
no valor de R$ 50 mil.
(47) 9 8414-7260.
Falar com Daniel Weber.

VENDO TERRENO EM RIO BONITO
BELA VISTA DO TOLDO
4,3 alqueires,  documentado no regis-
tro de imóveis (pode ser usado para 
reserva legal), com rede de energia. 
Próprio para reflorestamento ou plan-
tio de fumo.  Aceito lote em canoinhas, 
ou carro como parte de pagamento.
(41) 99926-6727 - Whatsapp ou
(47) 99607-8970. Tratar com João.

VENDE-SE UM TERRENO
PERTO DA CIDADE
De 20 à 25 alqueires de terra de plantio 
e parte com erva-mate.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

VENDE-SE TERRENO NO
ALTO DO MUSSI
13 x 30 m², próximo a antena da
Transamérica.
R$ 45 mil.
(48) 9 9839-2778

CLASSIFICADOSEnvie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com. LIGUE OU ANUNCIE PELO WHATSAPP:          (47) 9 8865-7880
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PALAVRAS COM
REFERÊNCIA: DOR

T
ê m  p a l a v r a s  q u e 
parecem mistério. O 
porque tá na dúvida. 
Por exemplo prova-

ções. A dor não me faz infeliz nem 
o prazer me traz felicidade. O so-
frimento não bloqueia o caminho 
da felicidade nem o prazer abre 
as portas para ela. O que decide 
é minha atitude interna diante da 
dor e do prazer. Se eu me considero 
vítima do sofrimento, assumo uma 
atitude de rejeição; e ao julgar-me 
cúmplice, faço crescer em mim o 
complexo de culpa. Tanto a rejei-
ção quanto o complexo de culpa 
deixam em mim a sensação de 
infelicidade. Se uso o sofrimento 
como instrumento que purifica e 
aperfeiçoa, posso sentir-me feliz 
ao mesmo tempo em que sofro. Se 
vejo no prazer a razão única da mi-
nha vida, um fim último, torno-me 
escravo dele.Perdendo a liberdade 
não terei mais acesso à felicidade. 

Realizar-se: realizar-se não é 
fzer todas as vontades, concretizar 
todos os planos, satisfazer todos 
os desejos e gozar de todos os 
prazeres. Realizar-se é cumprir 
com fidelidade todos os deveres, 
fazer com amor todo o bem que 
estiver aos nosso alcance, executa 
da melhor maneira as tarefas a nós 
destinadas e expandir ao máximo 
as qualidades que são próprias de 
Deus, especialmente a virtude e 
amor, a inteligência e a liberdade.

Concluindo: a razão das pa-
lavras com referência a dor: ve-
rea-dor, governa-dor, sena-dor, 
impera-dor, conquista-dor, ana-
-dor, compensa-dor, acumula-dor, 
cria-dor, anima-dor, sensibiliza-dor 
e muitos países que estão incluídos 
no equa-dor. Computa-dor e ama-
-dor.

Paz e bem. ■

MINUTOS DE REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

RECEITA

MODO DE PREPARO:

1. Derreta o chocolate em banho-maria. 
2. Bata as claras e vá adicionando açúcar até formar 

um creme.
3. Junte o chocolate derretido e misture bem.
4. Coloque a mistura em um saco de confeitar.
5. Preencha os copinhos de shot untados e polvilha-

dos com açúcar mascavo.
6. Leve ao forno preaquecido (180° C) por cerca de 5 

minutos. Ao servir, polvilhe cacau em pó a gosto.■

1. 100 g de chocolate meio amargo
2. 6 claras de ovo
3. 50 g de açúcar
4. cacau em pó a gosto

INGREDIENTES:

SABER AMAR
A vida é infi nita

Sem tempo para delongar
Há paz e amor no coração

Daquele que ainda sabe se apaixonar.
O trabalho é útil e não escravizado, 

É bom! Vivifi ca com soluçâo
E è feliz ao trabalhar.

O homem é um animal preguiçoso
Vive almejando se aperfeiçoar

Trabalha uma vida,  ...quase obrigado
 No sonho de se aposentar.

Os felízes trabalham por praser
Não sabem fi car ocioso 

Para fazer a vida se aproveitar
Ser amigo na labuta diària

Agadecer pessoas coisas e fatos  
Ser cotêz em qualquer lugar.

Poucos põem em prática
O objetivo vencer

Esquecem o amor e a honestidade
Expressões que fazem acontecer.

O tempo é o suspiro da vida
Sem argumentos para fi car
Se inspira no espaço da vida
Sem tempo para lamentar;

E quando se retirar com Deus
Repousando em qualque lugar

Não encontraremos melhor lazer
Para poder se desintoxicar.

Vida é a resposta
De tudo que nós construimos 
Ficamos opácos para o saber
Quando não nos assumimos.

O mundo todo contempla
Exclamando :Oh que vida bela

Mas do muito que ela faz por nós
Quase nada fazenos por ela. ■

POESIA
POETA ARCAFES

QUAL É A
DIFERENÇA?

1. FURTAR e ROUBAR: furtar é 
tomar ou reter os bens de ou-
tros sem que eles o saibam. Já 
roubar é tomá-los à vista da 
vítima ou, então, com violência.
Quem, por exemplo, traz qual-
quer objeto de um restaurante 
ou hotel, furta; quem invade um 
estabelecimento comercial e 
se lança diretamente ao caixa 
exigindo a féria, rouba.

2. E latrocínio? Quem comete la-
trocínio? Comete latrocínio quem 
assalta à mão armada e com 
violência, geralmente causando 
a morte da vítima. Latrocínio 
significava, anteriormente, os 
roubos e saques que faziam os 
soldados (que, geralmente, an-
davam armados). Antigamente, 
latro signifi cava soldado pago.

3. VITÓRIA e TRIUNFO: vitória 
é o ato de vencer; é a vanta-
gem que se alcança sobre 
outro concorrente. Já triunfo 
é a ostentação da vitória ou a 
solenidade de celebração. Em 
sentido fi gurado, triunfo é uma 
grande vitória.

Pensamento:
“É fácil transferir ao outro a 

culpa pelo fracasso, signifi ca que 
a omissão é a tônica dos incautos.” 

(Elmo)

Até a próxima edição
com mais novidades.

Boa semana! ■

COMO É QUE
SE ESCREVE?
PROF. EDERSON MOTA
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HORÓSCOPO
ÁRIES
Nesta semana você é le-
vado a tomar uma decisão 

importante e que envolve 
uma pessoa. As decisões causam 
transformações em seus objetivos 
e estruturam o futuro. É importante 
levar em consideração as suas neces-
sidades, mas deve também é preciso 
se colocar no lugar do outro para que 
haja superação entre vocês.

TOURO
Nesta semana, a lua traz 
uma batalha interna que 

você vem travando com pes-
soas e situações que impedem o seu 
progresso no trabalho. Mas vale a 
pena dizer que o seu maior inimigo 
é você mesmo, portanto refl ita se 
está no caminho certo, ou seja, se 
está desenvolvendo o seu trabalho 
da forma que deseja.

GÊMEOS
É uma semana para selecio-
nar relações e transformar 

situações desgastadas com 
amigos, fi lhos ou relações amorosas. 
As decisões impactam novos rumos 
e lhe trazem novas possibilidades. 
Você deverá lidar com o desapego 
por meio do entendimento entre suas 
necessidades e a de pessoas que se re-
lacionam com seu momento evolutivo.

CÂNCER
Nesta semana, a lua toca 

a sua vida profissional e 
familiar, exigindo de você uma 

percepção mais aguçada das rela-
ções que o cercam. As pessoas que 
estão à sua volta, sejam familiares 
ou relações comerciais, estão sendo 
transformadas. As estruturas que 
insistem em se manter não perma-
necerão mais da mesma forma.

LEÃO
Semana com  impactos 
signifi cativos em seus pen-

samentos e ideias. Os estu-
dos ou um contato fi losófi co mexe 
muito com suas crenças e agrega 
transformações em sua rotina e 
trabalho. De uma forma profunda, 
você está mudando a sua forma de 
pensar e enxergando quem são as 
pessoas à sua volta.

VIRGEM
A semana toca a relação 
com o seu dinheiro, eviden-

ciando as suas competências 
e a sua vocação. A necessidade de 
obter reconhecimento profi ssional 
ou de ampliar a sua capacidade fi -
nanceira, deve ser compreendida de 
uma forma mais profunda, para não 
sucumbir a controles nocivos para o 
seu desenvolvimento.

LIBRA
Destaque para o relacio-

namento, as parcerias e as 
sociedades. Você deve se colocar 

no lugar do outro, se quiser melhorar 
as suas relações. Interagir com as ne-
cessidades do outro para que ambos 
estabeleçam uma troca justa e equi-
librada. É importante saber que você 
está transitando mudanças geradoras 
de impactos na estrutura familiar.

ESCORPIÃO
Esta semana traz reava-

liações emocionais sobre 
como você deve atuar com as 

relações de trabalho. Busque en-
tender os fatores emocionais que 
causam prisões e que bloqueiam 
a sua atuação com algumas pes-
soas que estão em sua rotina 
de trabalho ou em sua rotina de 
convivência.

SAGITÁRIO
É uma semana importante 
para avaliar como você deseja 

crescer e prosperar. O desejo 
de reconhecimento e de realização 
pessoal causa refl exões profundas 
sobre como você deve atuar no campo 
fi nanceiros. O céu exige de você uma 
avaliação mais profunda sobre a sua 
necessidade de encaixe com as suas 
competências e com a sua vocação. 

CAPRICÓRNIO
Você terá uma percepção 
mais clara das mudanças 

pelas quais vem passando e 
do quanto a vida vem exigindo de você 
novas posturas e comportamentos. É 
essencial ter consciência da profun-
didade dos efeitos emocionais pelos 
quais você vem passando e entender 
o quanto isso impacta a família e as 
pessoas que atuam em sua vida.

AQUÁRIO
Os pensamentos são movi-
mentados por cursos, ideias, 

crenças e viagens. Você está 
num processo intenso de aprendi-
zado. As mudanças em sua forma 
de pensar causam transformações 
profundas, e isso agrega consciência 
emocional sobre dependências e 
desejos que devem ser transmutados 
por outros mais elevados.

PEIXES
É uma semana para averi-
guar como você deve atuar 

com os recursos próprios e 
os compartilhados. O céu acentua 
transformações profundas e deixa 
em destaque pessoas que se rela-
cionam com essas decisões, como 
cônjuge, sócios e principalmente um 
grupo de pessoas que atuam com os 
mesmos projetos e ideias.

VARIEDADES

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



27CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 11 DE OUTUBRO DE 2019

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20

DE 14 A 19 DE OUTUBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEGUNDA - 14/10 : Capítulo 130
Rita e Filipe chegam ao ginásio de competição. 
Beto se irrita ao saber que Meg irá morar na 
casa de Guga. Lígia e Joaquim reclamam de Fili-
pe ter viajado com Rita. Serginho se surpreende 
ao saber que Meg se mudará para a casa de 
Guga. Filipe ganha o torneio, e Rita comemora. 
Jaqueline discute com Thiago. Rita e Filipe 
passeiam por Petrópolis. Ivete critica Nanda por 
insistir em não participar do show. Raíssa inicia 
seu show. Filipe e Rita ficam presos na estrada. 
Serginho reclama de Max para Guga. Começa a 
chover e Filipe e Rita procuram uma pousada. 
Raíssa é ovacionada. Regina tenta fazer Max 
compreender Guga. Rita e Filipe namoram.

TERÇA - 15/10: Capítulo 131
Rita e Filipe têm sua primeira noite de amor. 
Meg chega à casa de Guga, e confessa que 
gosta de Beto. Filipe diz a Rita que enfrentará 
a família para ficar com ela. Carla repreende 
Raíssa por chegar tarde em casa. Rita e Filipe 
voltam de Petrópolis. Raíssa dorme durante a 
prova. Madureira faz uma grande encomenda de 
camisetas com Serginho e Camelo. A paciente 
de Lígia volta ao hospital em estado grave. Beto 
é rude com Meg. Filipe leva Rita até a frente de 
seu prédio. Nanda fica enciumada ao ver Raíssa 
ser assediada por fãs. Filipe deixa Rita pegar 
Nina no colo. Beto ajuda Meg na rua. Carla re-
preende Raíssa pela nota baixa na prova. Nanda 
fica chateada com Ivete. Max constrange Meg 
na frente de Beto. Joaquim vê Rita com Nina no 
colo e a hostiliza.

QUARTA - 16/10 : Capítulo 132
Filipe enfrenta Joaquim. Max não deixa Meg 
falar com Beto. Lígia salva a vida de Luana. Carla 
obriga Raíssa a se desculpar com Nanda por 
namorar Camelo. Nanda encontra o caderno 
de poesias de Camelo no quarto de Raíssa e o 
guarda em sua bolsa. Anjinha ignora Cléber por 
causa de Marco. Cléber não consegue fazer Anji-
nha parar de falar em Marco. Meg desabafa com 
Regina sobre Beto. Rita teme que o confronto 
com Joaquim atrapalhe seus encontros com 
Nina. Filipe discute com o pai por causa de Rita, 
e Lígia o repreende. Rui questiona Rita sobre a 
suposta morte de sua filha. 

QUINTA - 17/10 : Capítulo 133
Rita não consegue convencer Rui a esquecer a 
história de sua filha. Nanda sugere uma parceria 
a Cléber. Max se incomoda ao saber que Meg 
gosta de Beto. Raíssa procura o caderno com 
as composições de Camelo. Nanda fala com 
Ramila que usará os versos do caderno de 
Camelo na parceria com Cléber. Daniel avisa a 
Madureira que a água da ONG foi cortada. Carla 
se preocupa com os shows que Thiago organiza 
para Raíssa. Cléber decide cozinhar para Anjinha. 
Rita e Filipe confraternizam com Meg, Guga 
e Serginho. Rui procura Rita na casa de Carla 
para saber de Isaura. Rui se declara para Rita. 
Marco flagra Cléber e Anjinha namorando e se 
enfurece.

SEXTA - 18/10 : Capítulo 134
Cléber foge do quarto de Anjinha pela janela. 
Rita teme que Rui encontre Isaura. Milena 
reclama por César chegar tarde em casa. Rita 
conta seu segredo para o juiz e explica por que 
não quer que o pai biológico de Nina se apro-
xime dela. Milena enfrenta César por ele não 
querer se mudar para Caxias. Thiago e Carla 
provocam Cléber. Marco castiga Anjinha. Vânia 
implica com César. Rita admira Filipe. Raíssa 
elogia o empenho de Thiago com sua carreira. 
Marquinhos reclama de Nanda impedir que ele 
seja seu empresário. César avalia a possibilidade 
de mudar para Caxias, e Milena se anima. Rui 
encontra o sítio de Isaura. Madureira descobre 
que a rua está sem água.Rui questiona Isaura 
sobre a filha de Rita.

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 14/10 : Capítulo 13
Zeca salva Olga. Olga se declara para Zeca. Almeida 
se aconselha com Gusmões. Júlio se enfurece ao 
descobrir que terá que pagar juros pela prestação 
da casa e sente-se mal. Olga liga para Emília, que se 
recusa a falar com a sobrinha. Luci e Soraia destratam 
Lola e Júlio. Olga e Zeca namoram. Almeida se declara 
para Clotilde. Assad oferece sociedade na loja a Júlio. 

TERÇA - 15/10 : Capítulo 14
Lola repreende Júlio por aceitar a sociedade, mesmo 
sem condições financeiras. Almeida afirma a Gusmões 
que continuará mentindo sobre sua condição a Clo-
tilde. Genu desconfia de Virgulino. Júlio tenta pegar 
um empréstimo no banco. Inês revela a Afonso que 
Shirley esconde cartas dele. Emília se surpreende com 
a proximidade entre Justina e Zeca. Almeida pede para 
conversar com Júlio. Marion se oferece para ajudar 
Júlio. Almeida se declara para Clotilde. Lola conduz 
com habilidade a carroça de Afonso, que demonstra 
seu encantamento. Marion consegue um investidor 
para Júlio, e os dois se beijam.

QUARTA - 16/10 : Capítulo 15
Marion aconselha Júlio a conversar com os filhos. 
Julinho quebra um objeto da casa, e Alfredo assume 
a culpa. Olga se entristece quando Zeca avisa que 
voltará para Itapetininga. João se declara, e Shirley 
fica confusa. Inês pede para Afonso escrever em 
seu caderno de recordações. Júlio tenta conversar 
com Alfredo. Candoca manda avisar Olga e Clotilde 
sobre a doença de dona Maria. Isabel convence Júlio 
a fazer uma festa de aniversário para ela. Olga fica 
animada quando Zeca recebe uma carta de Emília. 
Assad cobra uma resposta de Júlio. Almeida revela a 
Júlio que é casado. Júlio se encontra com o investidor 
indicado por Marion. Afonso vê João falando com Inês 
e se desespera.

QUINTA - 17/10 : Capítulo 16
João foge enquanto Afonso repreende Inês. Júlio fica 
nervoso com a proposta de Simão. Clotilde sugere que 
Lola faça doces para vender. Isabel se anima com sua 
festa. Zeca se preocupa com a doença de dona Maria. 
Almeida beija Clotilde. Carlos se anima quando Lola o 
convida para ir ao armazém de Afonso. Júlio reclama 
de Simão para Marion. Júlio incentiva Almeida a contar 
a Clotilde seu verdadeiro estado civil. Afonso exige 
que Shirley diga onde encontrar João. Dona Maria 
repreende Candoca quando Clotilde e Olga chegam 
em casa. Júlio se machuca ao ser expulso do escritório 
do agiota pelos seguranças. Afonso procura João. Júlio 
tem uma ideia de como ganhar dinheiro. 

SEXTA - 18/10 : Capítulo 17
Lola rejeita a ideia de Júlio. Isabel fala de sua festa 
com Júlio, que é rude com a menina. Shirley apoia 
Afonso quando ele chega em casa. Isabel não deixa 
os amigos de Alfredo irem à sua festa. Júlio estranha 
ao ver Assad conversando com Elias. Zeca e Olga 
namoram escondidos. Clotilde conversa com dona 
Maria sobre Almeida. Júlio se embriaga com Almeida. 
João aparece no armazém e beija Shirley. Alfredo vê 
Júlio chegar em casa embriagado. Lola repreende o 
marido ao vê-lo entrar em casa. Alfredo defende Isabel 
de Júlio, que, ao tentar castigar o menino, estraga a 
decoração de sua festa. 

SÁBADO - 19/10 : Capítulo 18
Lola tenta salvar o que pode, mas Isabel desiste de 
sua festa. Shirley se incomoda com os comentários de 
Afonso. Lola coloca os filhos para dormir. Zeca avisa 
a Olga que comprará um anel de noivado. Almeida e 
Clotilde pensam um no outro. Shirley lembra de seu 
encontro com João. Júlio acorda durante a noite e de-
cide remontar a festa de Isabel. Isabel beija Lúcio, e Lili 
implica com o irmão. Marlene provoca Lola ao chegar 
com Júlio. Almeida visita Clotilde. Zeca pede Olga em 
casamento. João liga para Shirley, que desconversa 
quando Afonso se aproxima. Para atender a um pedido 
de Marlene, Júlio decide levar a família à praia. Shirley 
e João se amam. Almeida empresta dinheiro para Júlio. 
Carlos e Alfredo reclamam de Marlene. Lola, Júlio e os 
filhos chegam à praia.

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 14/10 : Capítulo 67
Nana promete a Sofia que tentará trazer Paloma 
de volta. Gisele tenta se livrar de Diogo, que aparece 
em sua casa no momento em que ela está com Yuri. 
Padre Paulo convence Alice a acompanhar Nana até 
sua casa para falar com Paloma. Silvana confessa a 
Mário seu medo de não voltar a enxergar. Paloma 
decide ir até a casa de Alberto com Nana. Yuri desiste 
de Gisele quando sabe que ela tem um amante. Mar-
cos sofre com a possibilidade de perder o pai. Alberto 
fica emocionado ao acordar e ver Paloma a seu lado.

TERÇA - 15/10. : Capítulo 68
Alberto diz a Paloma que ela lhe trouxe a alegria de 
volta. Marcos agradece Paloma. Ramon hostiliza 
Waguinho, que é defendido por Elomar e Francisca. 
Nana pede a Paloma para voltar a trabalhar na man-
são. Mário avisa a Silvana que o médico disse que há 
chances de sua visão voltar com o tempo. William 
aconselha Gisele a esquecer Diogo e ficar com Yuri. 
Marcos avisa a Natasha que não quer compromisso 
com ela. Paloma pede a opinião da família para o 
convite que Nana lhe fez, para trabalhar de novo 
na mansão.

QUARTA - 16/10 : Capítulo 69
Ramon não concorda com o retorno de Paloma para a 
mansão. William entrega a Gisele a medalha que Yuri 
esqueceu. Alice e Gabriela pedem a Paloma para não 
voltar a trabalhar para Alberto. Gisele e Yuri se beijam. 
Ramon vibra ao saber que conseguiu o apoio da NBA 
para o projeto de basquete na quadra de Bonsucesso. 
Ramon fica decepcionado quando Alice lhe conta que 
Paloma decidiu voltar a trabalhar na mansão. Alberto 
promete a Paloma que irá ajudá-la a realizar seus 
sonhos. Ramon termina seu noivado com Paloma.

QUINTA - 17/10 : Capítulo 70
Paloma conversa com Ramon. Paloma e Ramon 
avisam aos filhos que continuarão a ser uma família 
mesmo com a separação. Francisca diz a Ramon 
que irá ajudá-lo a escrever o projeto para a NBA. 
Natasha comenta com Marcos que percebe que há 
algo mal resolvido entre ele e Paloma. Nana faz o 
exame de gravidez e o resultado dá positivo, mas ela 
se desespera por não saber quem é o pai do filho que 
espera. Paloma encontra o exame de Nana e pergunta 
se ela está grávida.

SEXTA - 18/10 : Capítulo 71
Nana pede segredo a Paloma sobre sua gravidez. 
Gisele se assusta com a intenção de Diogo de en-
venenar Alberto. Paloma pede a Ramon para voltar 
para casa. Diogo coloca o veneno na xícara que está 
à frente do local em que Alberto costuma sentar à 
mesa. Gisele fica apavorada ao ver que Sofia sentou 
no lugar de Alberto. Paloma sugere que as xícaras 
sejam trocadas como a brincadeira de escravo de 
Jó, o que faz com que Diogo não saiba mais qual a 
xícara que contém o veneno. Alberto convida todos 
a tomarem o chá.

SÁBADO - 19/10 : Capítulo 72
Diogo finge um mal-estar para impedir que alguém 
tome o chá envenenado. Gisele ameaça se afastar 
de Diogo. Paloma não diz a Marcos que seu noivado 
com Ramon terminou. Ramon confessa a Francisca 
que ainda é apaixonado por Paloma. Diogo flagra 
Gisele com Yuri e os ameaça. Gisele avisa a Diogo que 
Nana está grávida, e o advogado comemora. Mário 
consola Silvana, que fica abalada com a morte de sua 
personagem no final da novela. Diogo conta à família 
que Nana está grávida.

SEGUNDA - 14/10 : Capítulo 127
Amadeu insiste para que Maria da Paz se preocupe 
com o concurso. Téo pede Jô em casamento. Lyris fala 
com Agno e reencontra Rael. Téo conta para Maria 
da Paz que se casará com Jô. Carmelinda orienta Jô 
a continuar enganando Téo. Lyris se encontra com 
Rael na empresa de Agno. Jô procura Régis. O olheiro 
do concurso vai à confeitaria de Maria da Paz. Camilo 
e Yohana conversam com Téo sobre Régis. Maria da 
Paz e Abel são selecionados para uma eliminatória do 
concurso de bolos. 

TERÇA - 15/10 : Capítulo 128
Maria da Paz sorteia um ingrediente inusitado para 
colocar em seu bolo. Vivi e Berta enganam Camilo. 
Otávio tenta ajudar a filha a fugir com Chiclete. Vivi é 
chamada para ser jurada do concurso de bolos. Jô fala 
com Carmelinda que pretende usar Téo para conseguir 
um bom casamento. Yohana previne Téo contra Jô. Uma 
das concorrentes sabota a massa do bolo de Maria da 
Paz. Yohana e Camilo interrogam Ellen e Evelina, que 
acusam Régis. Fabiana vê Rock e Joana se beijando. Jô 
é chamada para depor e prejudica Régis. Rael vai à casa 
de Lyris. Régis é preso. Maria da Paz é desclassificada 
do concurso.

QUARTA - 16/10 : Capítulo 129
Régis é colocado em uma cela. Fabiana planeja acabar 
com o romance de Rock e Joana. Abel avisa que se clas-
sificou para o concurso. Gladys critica relacionamento 
de Lyris com Rael. Tonho afirma que Maria da Paz 
entrará no concurso. Berta ajuda Vivi a se encontrar 
com Chiclete. Régis confidencia seu álibi a Maria da Paz. 
Fabiana pensa em fazer uma festa surpresa para Rock. 
Maria da Paz acredita na inocência de Régis e conversa 
com Amadeu. Fabiana contrata Joana para a trabalhar 
na festa de Rock e arma contra os dois. Começa o 
programa do concurso de bolos na televisão e Maria 
da Paz lamenta sua desclassificação.

QUINTA - 17/10 : Capítulo 130
Maria da Paz acredita que ainda pode participar do 
concurso. Vivi é rígida no julgamento dos bolos. Téo 
chama Jô para trabalhar com ele. Fabiana manipula 
Rock. Um dos candidatos fica fora do concurso e uma 
repescagem é anunciada. Sabrina tenta convencer 
Otávio a comprar o apartamento para ela. Amadeu 
tem uma ideia para pegar o celular de Fabiana. Maria 
da Paz é chamada de volta ao concurso. Fabiana pede 
para Vivi ajudar Abel no concurso de bolos. Berta chama 
Chiclete para ficar com Vivi. Rock explica o plano de 
Amadeu para Zé Hélio. Camilo e Yohana tentam fazer 
Régis confessar os assassinatos de Jardel e Lucas. 
Maria da Paz reconhece Vivi durante o programa e sua 
participação fica comprometida.

SEXTA - 18/10 : Capítulo 131
Maria da Paz consegue a última vaga para participar 
do concurso de bolos. Rock vai com Eusébio falar com 
Matilde e estranha que ela conheça seu pai. Régis re-
clama da cela superlotada. Evelina mente para Camilo 
e Yohana e ajuda Jô. Evelina comenta com Maria da 
Paz a desconfiança que tem sobre Jô. Otávio alerta que 
Vivi precisará abandonar sua carreira para fugir com 
Chiclete. Kim tenta convencer Márcio a se casar com 
ela. Eusébio questiona Cornélia sobre Maltide. Antero 
avisa a Régis que não conseguiu confirmar seu álibi 
no endereço da massagem. Vivi se aconselha com Kim 
sobre a proposta de Otávio. Téo flagra Jô discutindo 
com Evelina e desconfia.

SÁBADO - 19/10 : Capítulo 132
Jô e Evelina disfarçam na frente de Téo. Maria da Paz 
comenta com Amadeu sobre a desconfiança que a mãe 
tem da filha. Cornélia impede que todos da casa comam 
a comida da festa antes de seus convidados. Tonho fica 
frustrado ao encontrar Lyris. Kim e Márcio se amam. 
Maria da Paz teme que Jô seja culpada pelos crimes 
de que Régis está sendo acusado. Camilo tenta invadir 
o quarto de Vivi. Cornélia culpa Zé Hélio pelo fracasso 
de sua festa. Antero avisa a Gladys da prisão de Régis. 
Leandro convence Agno a ajudar Régis e Cássia fica 
agradecida. Jô procura Evelina, que acusa a neta de ser 
a assassina de Jardel e Lucas.
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